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Государственный цент-
ральный музей кино обрёл 
новый дом. Из фондовых 
хранилищ киноконцерна 
«Мосфильм» он переезжает 
в павильон №36 ВДНХ, кото-
рый предоставлен ему в дол-
госрочную аренду.

Как сообщил «ЗБ» сотруд-
ник музея Андрей Сорокин, 
в основном корпусе на 5,5 
тысячи кв. метров разме-
стятся пять выставочных 
зон, три кинозала и научно-
образовательный комплекс. 

— Во втором корпусе —   

фондохранилище с редки-
ми киноплёнками, костю-
мы, кинотехника, более 46 
тысяч фотографий, набро-
ски художников кино и ста-
рые киноафиши, в том чи-
сле к фильмам «Броненосец 
Потёмкин», «Белое солнце 
пустыни», «Садко», — гово-
рит он. 

Официальное откры-
тие Музея кино состоится 
в июне 2017 года в рамках 
Международного москов-
ского кинофестиваля.

Ирина КОЛПАКОВА

Екатерина 
Рождественская:

«За шорты папу 
забрали в кутузку»
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За неделю в округе 
произошло 6 пожаров и 
22 возгорания. Постра-
дал один человек.

В Останкине 
спасли женщину 

Пожар в доме 9, корп. 
4, на улице Академи-
ка Королёва произошёл 
поздно вечером. При-
бывшие на вызов пожар-
ные моментально поту-
шили огонь. Из эпицент-
ра возгорания эвакуиро-
вана 40-летняя хозяйка. 
Предположительно она 
пыталась потушить пла-
мя и сильно обожгла 
руки и ноги. Женщина 
доставлена в НИИ им. 
Н.В.Склифосовского. 
Причиной пожара ста-
ло короткое замыкание 
в электроприборе. 

На улице Грекова 
подожгли машину

Глубокой ночью во 
дворе дома 14, корп. 1, 
на улице Грекова вспых-
нул белый «Рендж Ро-
вер». Возгорание нача-
лось в моторном отсе-
ке, огонь быстро рас-
пространился на всю 
машину. Пострадал и 
соседний УАЗ. Пожар-
ные потушили машину 
на глазах у подоспев-
шего хозяина. Основ-
ная версия — умышлен-
ный поджог. 

В Отрадном 
квартиру 
подпалил 
ребёнок

В квартире дома 1, 
корп. 3, на Высоковольт-
ном проезде пятилетний 
ребёнок поджёг мусор в 
коридоре. Почувствовав 
запах дыма, родители 
вывели виновника про-
исшествия и ещё двоих 
маленьких детей в бе-
зопасную зону, а затем 
потушили огонь до при-
бытия пожарных. Никто 
не пострадал.

Квартира 
на Костромской 
загорелась 
от свечки

Вечером в квартире 
дома 12а на Костром-
ской улице загорелись 
вещи и мебель. Причи-
ной возгорания стала 
оставленная без при-
смотра церковная свеч-
ка. Начавшийся было 
пожар хозяйка потуши-
ла сама. 

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

Телефон вызова пожарной 
охраны и спасателей 01 или 
101. При вызове с мобильных 
телефонов — 112. Телефон 
доверия ГУ МЧС России 
по г. Москве (495) 637-2222

В
сего 10 секунд потребова-
лось воспитаннику клуба 
«Ашихара-спорт» Михаилу 
Смагину, чтобы нокдауном 

завершить финальный бой на пре-
стижнейшем Всероссийском тур-
нире по всестилевому карате «Ку-
бок Петра Великого» в Санкт-Пе-
тербурге. Таким образом, он стал 
самым юным обладателем золота 
турнира. 

Мише девять лет, он учится в 
гимназии №1518.

— «Рукопашкой» я занимаюсь с 
четырёх лет, — рассказал Михаил 
Смагин «ЗБ». — Единоборства мне 
нравились всегда, очень люблю 
старый фильм «Не отступать и не 
сдаваться» о молодом мастере ка-
рате. 

Сначала Миша занимался тхек-
вондо, потом перешёл к трене-
ру Сергею Конышеву и стал зани-
маться стилем ашихара. 

— Он мне больше нравится: это 
настоящее боевое искусство, его 
даже называют «полицейское ка-
рате», — говорит Миша. — Тут важ-
но ещё уметь терпеть удар. Если 
получил удар в лицо и не среаги-
ровал, то судья удар противнику 

не засчитает. Настоящий мужской 
спорт!

Карате не единственное увлече-
ние Михаила. В свободное время 
он конструирует роботов. Начинал 
с самых простых наборов из кон-
структора «Лего», а недавно собрал 
настоящего программируемого 
робота, который может ходить, 
говорить, танцевать. Но всё равно 
бой для него — главное в жизни.

— Только хочу быть 
не бойцом, который 
дерётся за деньги, а 
именно спортсме-
ном, — подчёркива-
ет Михаил. — Недав-
но карате включили 
в олимпийские виды 
спорта. Так что буду 
думать об олимпийской 
медали.

Алексей ТУМАНОВ

Полицейский стиль

Зимних гостей — дубоно-
сов — обнаружили экологи на 
кормушках в заказнике «Дол-
гие пруды». Эта разноцветная 
птица получила своё имя за 
массивный клюв.

— Летом дубоноса не уви-
дишь, — рассказал «ЗБ» веду-
щий специалист отдела эко-
просвещения и учёта живот-
ных Дирекции природных 
территорий СВАО и Соколь-
ники кандидат биологических 
наук Азамат Кунафин, — он 
легко находит себе пропита-
ние в густом лесу. А вот зимой, 
сообразив, где прокормить-
ся легче, он стал прилетать на 
кормушки. Наблюдать за ним 
интересно: он часто подолгу 

сидит на одном месте, так что 
можно сделать удачный кадр. 

Больше всего дубонос ува-
жает сырую кукурузу, косточки 
яблок и сушёную вишню. Имен-
но из-за пристрастия к вишне и 
черешне дубоносы иногда ста-
новятся бичом садоводов, на-
чисто уничтожая урожай.

Камил КЕРИМОВ

Боец ашихара 
должен уметь 
терпеть удар

График работы 
ЗАГСов в праздники 
изменится

Столичные ЗАГСы в 
праздники будут работать 
по особому графику. Брак, 
рождение и смерть можно 
будет зарегистрировать до 
31 декабря включительно.

1 января во всех отделах 
ЗАГС — выходной день. 2, 
3 и 4 января можно будет 
зарегистрировать смерть, а 
5, 6 и 8 января — смерть и 
рож дение. 7 января — вы-
ходной день.

На Дмитровском 
шоссе перенесли 
остановку

C 26 декабря останов-
ка «Метро «Петровско-Ра-
зумовская» для маршрутов 
автобуса №82, 692 по Дмит-
ровскому шоссе при следо-
вании в центр изменила своё 
месторасположение. Как со-
общает ГУП «Мосгортранс», 
она перенесена на 120 ме-
тров вперёд.

КОРОТКО ii

Новогодняя ёлка для детей-
инвалидов прошла в управе Мар-
фина. Ребятам показали спек-
такль «Исполнение желаний», 
поставленный досуговым клу-
бом «Диалог» под эгидой Обще-
ственной палаты РФ. 

Как сообщили «ЗБ» в АНО «Ди-
алог», летом клуб выиграл грант 
президента России на постанов-
ку этого спектакля — истории о 
мальчике-колясочнике, глухоне-
мой девочке и мальчике-звезде. 

Первыми зрителями спектак-
ля стали около 40 ребят с огра-
ниченными возможностями из 
Марфина. В финале праздника 
они получили сладкие подарки 
и призы.

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО 

Юный каратист из Алексеевского 
выиграл Всероссийский турнир

Дубоносы приземлились
на кормушки в Северном

В Марфине дали представление 
на грант президента России

Традиционный День дарителя 
прошёл в Музее космонавтики. Кос-
монавты, представители ракетно-
космических предприятий, дети и 
внуки деятелей отечественной кос-
монавтики передали музею новые 
экспонаты.

Лётчик-космонавт Олег Арте-
мьев передал музею перчатки от 
аварийно-спасательного скафан-
дра, в котором он работал в от-
крытом космосе. Космонавт Вла-
димир Джанибеков — предметы 
личной гигиены космонавта 1973 
года выпуска. А доктор биологиче-
ских наук Галина Нечитайло — ап-
паратуру для биологических экс-

периментов, побывавшую в кос-
мосе и возвращённую на землю. 

Среди дарителей были дочери 
Сергея Королёва и космонавта Вла-
димира Комарова, внук учёного и 
изобретателя Александра Цандера. 

— В музей было передано более 
трёх десятков вещей, документов, 
фотографий, художественных про-
изведений, — сообщила «ЗБ» руко-
водитель пресс-службы музея Дарья 
Чудная.

День дарителя проходит в Музее 
космонавтики уже в четвёртый раз, 
традиционно его устраивают неза-
долго до Нового года. 

Марина ТРУБИЛИНА

Советские астронавты 
подарили Музею космонавтики 

личные вещи

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

  ZBULVAR.RUА в свободное время Миша Смагин 
любит конструировать роботов

Главные герои спектакля — 
инвалиды, мальчик и девочка

Клюв у этой птицы 
действительно массивный

Лётчик-космонавт Олег Артемьев 
перед стартом. 2014 год
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В 
минувшую пятни-
цу перед Москвари-
умом начала работу 
Рождественская яр-

марка. В 25 домиках-ша-
ле развернулась торговля 
продуктами, сувенирами и 
ёлочными игрушками. Как 
сообщили «ЗБ» в пресс-
службе ВДНХ, всех желаю-
щих ждут бесплатные теа-
трализованные представ-

ления, игры. Гостей ярмар-
ки развлекают сказочные 
животные, гуляющие пти-
цы и рыбы.

А 1 января здесь откро-
ется Рождественский дом 
с Хранителем Рождества — 

другом Снегурочки и уче-
ником Деда Мороза. В вы-
ходные здесь можно будет 
поучаствовать в мастер-
классах. Дети и взрослые 
смогут своими руками соз-
дать новогодние подарки, 

предметы декора, научить-
ся азам проектирования и 
разгадать загадки. Жела-
ющих ждёт фотоквест по 
истории ВДНХ.

Ярмарка будет работать 
до 15 января.

Наталия ГЕРАСИМОВА

  Ярмарка работает 
с 11.00 до 21.00, 
в выходные — до 22.00

На ВДНХ открылась 
Рождественская ярмарка

1 января здесь откроется 
Рождественский дом

В Учебном театре Высшей 
школы сценических искусств 
Константина Райкина — пре-
мьера. Режиссёр Светлана Зем-
лякова поставила с актёрами-
четверокурсниками спектакль 
«Family Джоуд» по роману аме-
риканского писателя Джона 
Стейнбека «Гроздья гнева».

 — Роман называют одной 
из главных летописей Вели-
кой американской депрес-
сии 1930-х годов, — расска-
зала «ЗБ» заведующая ли-
тературной частью театра 
«Сатирикон» Екатерина Ку-
преева. — Стейнбек, родив-
шийся в Калифорнии, сам 

был свидетелем нашест-
вия голодающих беженцев 
из депрессивных районов 
Америки. 

Ирина МИХАЙЛОВА

  Учебный театр Высшей 
школы сценических искусств: 
ул. Шереметьевская, 6, корп. 2

Современный легко-
атлетический манеж по-
строят рядом со спортив-
ной школой №82 на ул. 
Инженерной, 5а. На прош-
лой неделе его проект был 
согласован в Комитете по 
ценовой политике г. Мо-
сквы.

Как сообщили «ЗБ» в 
пресс-службе столичного 
Департамента строитель-
ства, в трёхэтажном ком-
плексе разместятся лег-
коатлетический манеж с 
шестью беговыми дорож-
ками, стометровый уча-
сток для спринта, место 
для прыжков в длину, вы-
соту и прыжков с шестом, 
а также сектор для толка-
ния ядра. 

Кроме того, манеж бу-
дет оснащён фотофини-
шем, что позволит прово-
дить соревнования высо-
кого уровня.

— Мы связываем с этим 
строительством огромные 
надежды, ведь в секциях 
лёгкой атлетики уже сегод-
ня занимаются более 500 
детей,  — сообщили «ЗБ» в 
спортшколе №82.

Валерий ПОПАДЕЙКИН

На Инженерной 
улице построят 

манеж 
с фотофинишем

Израиль Львович Сапир из 
Останкина отметил своё сто-
летие. Специалист по гидро-
техническому строительству, 
аспирант, он жил в Ленингра-
де. В 1941-м одним из первых 
узнал, что началась война.

— 22 июня в 7 утра я слу-
шал немецкое радио, — вспо-
минает юбиляр. — Я непло-
хо знал немецкий. И услышал 
первую сводку германского 
командования о начале воен-
ных действий. 

С первых дней войны Изра-
иль Львович занимался стро-
ительством укреплений под 
Ленинградом. 

— В сентябре все ещё жили 
надеждами, что блокаду вот-
вот прорвут. Никто не мог 
представить, что вскоре мил-
лионы будут умирать от голо-
да, — говорит он.

Семье удалось эвакуи-
роваться из города в марте 
1942-го по льду Ладожского 
озера. 

— Наконец блокада для нас 
окончилась. На том берегу 
стояли палатки. Ничего ни у 
кого не спрашивали. Повара 

наливали кашу в миски всем, 
кто подходил. 

Всю жизнь Израиль Льво-
вич занимался строительст-
вом гидросооружений, был 
главным инженером Всесо-
юзного НИИ «Гидропроект». 
При его участии появились 
Братская ГЭС, гидроэлектро-
станции на Днепре, в Таджи-
кистане, Саянская ГЭС и дру-
гие. 

Сейчас он пишет воспо-
минания. Уже в преклонном 
возрасте освоил компьютер, 
ищет информацию в Интер-
нете.

— Это не просто воспоми-
нания о моей жизни, — пояс-
няет юбиляр. — Я дополняю 
их документами о том, что 
в это время происходило в 
мире. Но искать эти сведения 
сложно. Может быть, найдёт-
ся кто-то, кто поможет мне в 
сборе информации? 

С юбилеем дедушку 
 по   з дравили сын, внучка. 
Пришли на торжество и со-
трудники НИИ, где он рабо-
тал много лет. 

Марина ТРУБИЛИНА

Импровизированный склад 
с боеприпасами обнаружил 
охранник офисного здания 
на ул. Павла Корчагина, 2. Ко-
робка находилась в одном из 
офисов на 10-м этаже.

На место происшествия вы-
ехали специалисты инженер-

но-сапёрного отдела МВД и 
спасатели. В результате опе-
рации из офиса изъяли грана-
ту Ф-1 без запала, 180 патро-
нов калибра 5,45 мм для авто-
мата Калашникова, а также 34 
патрона калибра 7,62 мм для 
пистолётов ТТ, пистолетов-

пулемётов ППШ и другого на-
резного оружия.

— Сейчас ведутся поиски 
владельца боеприпасов, — 
сообщила «ЗБ» специалист 
пресс-службы УВД по СВАО 
Наталья Шушлебина.

Алёна КАЛАБУХОВА

В офисе на улице Павла Корчагина нашли гранату и патроны

Специалисты окружного 
Роспотребнадзора дают кон-
сультации жителям по во-
просам качества и безопас-
ности детских новогодних 
подарков. Обращения при-
нимаются по будням в ра-
бочее время, тел.: (495) 602-
8763 и (499) 187-0568.

Как напомнили в ведомстве, 
детские товары не стоит поку-
пать с рук. На упаковке слад-
ких подарков должны быть 
указаны, в частности, состав 
подарка, дата фасовки, срок и 
условия хранения, юридиче-
ский адрес фасовщика.

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Крупная партия семян несуще-
ствующих сортов растений была 
обнаружена в агрофирме «Аэли-
та» на проезде Нансена, которая 
занимается оптовой продажей се-
мян и саженцев. Проверку прове-
ли специалисты Россельхознад-
зора совместно с Бабушкинской 
межрайонной прокуратурой. 

Как сообщили в Управлении 
Россельхознадзора по г. Мо-

скве, Московской и Тульской 
областям, в компании были об-
наружены готовые к продаже 
пакетики семян кукурузы са-
харной несуществующего сор-
та «золотой початок» и гороха 
сортов «киш-миш», «жили-бы-
ли». На фирму наложен штраф 
11 тыс. рублей, а партию семян 
уничтожили.

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Роспотребнадзор проконсультирует 
о качестве детских подарков

В Свиблове обнаружили 
несуществующие сорта овощей

Наш следующий 
вопрос:

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили 
у читателей «ЗБ»: 

Где вы обычно 
проверяете зрение?

Вы всегда вовремя 
возвращаете 
долги?
Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

44% — вообще не проверяю 
31% — в муниципальных 

поликлиниках 
13% — у частных офтальмологов 
12% — в салонах оптики 

В 100 лет 
начал писать книгу

На Шереметьевской поставили 
спектакль об американской депрессии

Гостей ярмарки ждут 
не только сувениры, 
но и новогодние 
развлечения

Израиль 
Львович 

за работой

Cтуденты Школы 
Константина 
Райкина
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В 2017 году в Москве 
планируется запустить 
ещё 10 детских 
технопарков

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин сообщил об этом во время 
посещения детского технопар-
ка «Кванториум» в технопарке 
«Мосгормаш».

— Президентом России 
Владимиром Владимирови-
чем Путиным поставлена за-
дача создания технопарков 
для того, чтобы интегриро-
вать школьное образование, 
высокотехнологичные пред-
приятия, науку, университеты. 
В Москве сделаны первые та-
кие детские технопарки. Этот 
— второй, на базе городского 
технопарка «Мосгормаш». В 
ближайший год будет созда-
но ещё 10 подобных технопар-
ков, — отметил мэр. 

В «Кванториуме» сформи-
рована инфраструктура для 
обучения порядка 450 детей 
в год и вовлечения их в про-
изводственный процесс. 

В столице организованы 
места для зимнего 
отдыха на любой вкус

Мэр столицы Сергей Собя-
нин сообщил об этом в ходе 
заседания президиума прави-
тельства города. 

— В Москве в настоящее 
время уже работают 123 бла-
гоустроенных места для ката-
ния на коньках и зимнего от-
дыха, — сказал мэр. 

Заместитель мэра Москвы 
по вопросам ЖКХ и благо-
устройства Пётр Бирюков в 
свою очередь доложил, что 
количество мест для зимних 
развлечений горожан значи-
тельно выросло.

— Например, по сравнению с 
сезоном 2011/12 года количест-
во катков увеличилось на 40%, 
а вот количество катков с искус-
ственным льдом увеличилось в 
семь с половиной раз, — сказал 
Пётр Бирюков.

В городе растёт число 
технопарков 
и промкомплексов 

В ходе заседания прези-
диума правительства столи-
цы было принято решение о 
присвоении статуса промыш-
ленного комплекса четырём 
крупным московским пред-
приятиям, кроме того, стату-
сом технопарка наделена тер-
ритория Федерального центра 
науки и высоких технологий 
«Специальное научно-про-
изводственное объединение 
«Элерон».

— Таким образом, с учётом 
предполагаемых решений в Мо-
скве будут действовать 22 про-
мышленных комплекса и 27 тех-
нопарков, которые вложили за 
последние пять лет более 60 
миллиардов рублей в свою ин-
фраструктуру, — сказал мэр 
Москвы Сергей Собянин.

Столичный градоначаль-
ник также отметил, что влас-
ти Москвы и впредь намерены 
поддерживать развитие тех-
нопарков и промышленных 
комплексов.

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

К
ак уже сообщал 
«ЗБ», в декабре на 
рассмотрение мо-
сквичей был выне-
сен проект Правил 
землепользования 

и застройки города Москвы 
(ПЗЗ). Экспозиции публич-
ных слушаний по документу 
работали в каждом округе в 
течение двух недель. 

Для каждой зоны — 
регламент

ПЗЗ как тактический до-
кумент призван поддержать 
реализацию стратегическо-
го градостроительного доку-
мента — Генерального плана 
города Москвы, утверждённо-
го в 2010 году.  Правила зем-
лепользования и застройки 
дают инвесторам, застройщи-
кам и жителям точный и пол-
ный ответ на вопросы о том, 
что, где и с какими параметра-
ми можно построить в столи-
це на сегодняшний день. 

Вся территория города де-
лится на зоны — жилые, про-
мышленные, общественные, 
транспортной инфраструк-
туры. Для каждой из них 
устанавливаются градостро-
ительные регламенты — вид 
разрешённого использова-
ния и параметры застройки: 
площадь земельного участка, 
плотность застройки, допу-
стимая высота зданий… 

Отмечены в ПЗЗ и зоны, 
где строительство ограни-
чено или запрещено. К ним 
относятся охраняемые при-
родные массивы, водные по-
верхности, дороги и другие 
участки с особым экономи-
ческим использованием. 

Самовольно 
не построишь

Правила устанавливают но-
вый уровень защиты от само-
вольной и точечной застрой-
ки. Каждый житель, заметив в 
своём районе новую стройку, 
сможет открыть документ и 
проверить, законна ли она. И 
если правилами разрешается 
строительство на участке зда-
ния максимальной высотой 
пять этажей, небоскрёб здесь 
уже не воткнёшь. 

— ПЗЗ обеспечит горожа-
нам участие в принятии ре-

шений о любом строитель-
стве в Москве. Согласно доку-
менту, ни один инвестор или 
застройщик не сможет на-
чать новую стройку или из-
менить назначение участка 
без проведения публичных 
слушаний, — отметил депу-
тат муниципального округа 
Бибирево Максим Власкин. 

Гарантируют 
социальное 
строительство

Становятся ПЗЗ и свое-
образным гарантом разви-
тия социальной инфраструк-

туры. Закрепление вида раз-
решённого использования 
гарантирует, что на месте, 
предназначенном для школы 
или больницы, никто не смо-
жет построить апарт-отель 
или высотный дом. 

Согласно документу, в 
СВАО до 2025 года планиру-
ют построить более 60 зда-
ний для социальных учре-
ждений: 23 детских сада, 15 
школ, 12 объектов здраво-
охранения и 16 физкультур-
но-оздоровительных ком-
плексов. Кроме того, по всей 
столице появится несколько 
новых пожарных депо. Это 

ускорит приезд спасателей 
на место пожара и обеспечит 
москвичам новый уровень 
безопасности. 

— Я побывал на окружной 
экспозиции, изучил документ 
и пообщался с консультанта-
ми. Они очень профессио-
нально ответили мне на все 
вопросы. Как депутат я мно-
го общаюсь с гражданами, и 
многие жители ко мне обра-
щаются с просьбами о стро-
ительстве новых школ, поли-
клиник, ФОКов. И я убедился, 
что в ПЗЗ это действительно 
заложено, — рассказал «ЗБ» 
депутат Мосгордумы Вале-

рий Теличенко. — Так, напри-
мер, жителям Алексеевского 
очень нужна поликлиника. И 
согласно ПЗЗ, до 2025 года за-
планировано строительство 
поликлиник на улице Бориса 
Галушкина и на улице Касат-
кина. Население Марьиной 
рощи нуждается в детских са-
дах. В документе мы видим, 
что сад должны построить на 
Складочной улице.

Кроме того, в ПЗЗ заложе-
ны параметры для развития 
существующих социальных 
объектов и для реорганиза-
ции промышленных зон. 

Ольга САРАТОВСКАЯ

Новые Правила землепользования и застройки защитят москвичей от самостроя

В СВАО построят 
66 социальных объектов

Теперь никто 
не сможет 
вместо школы 
возвести 
жилой дом

Итоговое собрание участ-
ников публичных слушаний по 
проекту Правил землепользо-
вания и застройки прошло на 
прошлой неделе в здании РГСУ 
на улице Вильгельма Пика. В 
нём приняли участие более 600 
человек. Вёл слушания предсе-
датель Мосгордумы Алексей 
Шапошников. 

— Каждому жителю округа 
с 6 по 19 декабря была предо-
ставлена возможность подроб-
но изучить правила на окруж-
ной экспозиции, которая рабо-
тала в музейно-выставочном 
центре «Рабочий и колхозни-
ца». За это время от граждан 
поступило более 300 замеча-
ний и предложений. Все они 
зафиксированы и будут учте-
ны при подготовке заключения 
о результатах слушаний, — от-
метил он.

За четыре часа публичных 
слушаний присутствовавшие 
задали экспертам Москомар-
хитектуры и разработчикам 

проекта более 100 вопросов. 
В основном жителей округа 
интересовала судьба социаль-
ных, спортивных и культурных 
объектов. Были заданы вопро-
сы о планах строительства тер-
минала и общественного цен-
тра ТПУ «Отрадное», гостини-
цы на ул. Бориса Галушкина, 
10, храма в парке «Торфянка» 
и гаражно-сервисного комплек-
са на ул. Широкой, 13. 

— ГПЗУ на эти объекты уже 
или отменены, или находятся 
в стадии расторжения инвес-
тиционных договоров, как, на-
пример, в случае с Широкой, 
13. Мы прислушались к мне-
нию жителей — и этих строи-
тельств не будет, что зафикси-
ровано в проекте ПЗЗ, — по-
яснила начальник Управления 
Москомархитектуры Екатери-
на Тарасова. Она также отме-

тила, что жители улицы Бо-
риса Галушкина предложили 
построить вместо гостиницы 
физкультурно-оздоровитель-
ный комплекс. 

Алексей Шапошников напом-
нил, что ПЗЗ лишь устанавли-
вают параметры допустимой 
застройки для конкретных зе-
мельных участков и в целом гра-
достроительный документ отве-
чает всего на три вопроса: что 
можно построить, где и в каком 
объеме. 

— Наша работа над ПЗЗ 
ещё не заканчивается, — от-
метил он. — Все замечания и 
предложения, которые вы вне-
сли сегодня, зафиксирова-
ны в протоколе нашего собра-
ния. У тех, кто не смог выска-
зать своё мнение, есть возмож-
ность до 29 декабря обратиться 
в префектуру СВАО на просп. 
Мира, 18, оставить сообщение 
на сайте Москомархитектуры 
mka.mos.ru.

Валерий ПОПАДЕЙКИН

В округе прошли публичные слушания 
по проекту Правил землепользования и застройки 

Строительство новых 
микрорайонов в Северном — 
яркий пример 
комплексной застройки

Участники слушаний задали разработчикам более 100 вопросов

st
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Вопросы перехода муници-
пальных приютов для живот-
ных на баланс ГБУ «Автомо-
бильные дороги СВАО» обсу-
дили на совещании в префек-
туре. В нём приняли участие 
руководители ГБУ, а также 
представители общественно-
сти и волонтёры приютов.

На новую систему работы 
муниципальные приюты пе-
рейдут уже 1 января. Как со-
общила заместитель гене-
рального директора ГБУ «Ав-
томобильные дороги СВАО» 
Анастасия Павлова, уже за-
вершены строительные рабо-
ты на территории всех трёх 
приютов округа, оборудова-
ны места работы ветеринар-
ной службы, персонал уком-
плектован на 95%, до 25 дека-
бря завершится поставка кор-
мов.

Префект Валерий Виног-
радов предложил провести 
28 декабря открытую приём-
ку всех трёх приютов с уча-
стием представителей обще-
ственности.

— Работа приютов должна 
быть максимально прозрач-
ной, — сказал он. — Пусть об-
щественники, волонтёры по-
знакомятся с ветврачами, с 
персоналом и дадут оценку. 
Мы в свою очередь примем 
во внимание все пожелания 
и рекомендации.

Лилия ТАТНИНОВА

В приёмке приютов 
для животных 

примут участие 
общественники

Чем запомнится 
2016 год
— Валерий Юрьевич, я 
буду называть направле-
ние, а вы главное, по 
вашему мнению, достиже-
ние в 2016 году.

— Я готов.
— Транспорт?

— Пуск Московского цен-
трального кольца и откры-
тие станций метро «Бутыр-
ская» и «Фонвизинская» 
Люб линско-Дмитровской 
линии. Новые станции ме-
тро, наверное, говорят сами 
за себя. А успех МЦК превзо-
шёл все ожидания: его пас-
сажиропоток превышает за-
планированный на 20-30%. 
Ежедневно им пользуются 
310 тысяч пассажиров.
— Строительство?

— Комплексная жилая за-
стройка в районе Северный, 
где реализуется совершен-
но новая концепция город-
ской среды. Это комфорт-
ные дома, дворы без машин. 
Детский сад и школа распо-
ложены отдельно и созда-
ют дополнительную рекре-
ационную зону. Плюс рядом 
технопарк с рабочими ме-
стами. И разумеется, транс-
портная доступность.
— Благоустройство и эко-
логия?

— По итогам этого года 
можно сказать, что все дво-
ры приведены в порядок. Но 
это не значит, что устрой-
ство дворовых территорий 
не будет дальше улучшаться 
с учётом новых требований 
и тенденций. Кроме того, в 
округе появились пять но-
вых парков шаговой доступ-
ности.
— Бизнес и предпринима-
тельство?

— Развитие технопарков. 
В прошлом году мы откры-
ли Физтехпарк в районе Се-
верный. В этом году открыл-

ся новый корпус в техно-
парке «Отрадное». Успешно 
функционирует технопарк 
«Калибр»; полтора года на-
зад там было всего три пред-
приятия, а сегодня — 47.
— Общественно-политиче-
ская жизнь?

— Выборы депутатов Го-
сударственной думы. Вы-
боры были конкурентны-
ми, борьба велась острая, 
но все участники вели себя 
достойно и победители за-
няли свои кресла в феде-

ральном парламенте заслу-
женно.

Ещё одно важнейшее со-
бытие — празднование 
75-летия Битвы под Мо-
сквой. В честь этой даты в 
трёх районах округа уста-
новлены закладные камни в 
память о жителях, ушедших 
на войну. Всем ветеранам — 
участникам этой битвы, а их 
в округе 433 человека, были 
вручены памятные медали.
— Культура и досуг?

— ВДНХ и наши парки 
культуры и отдыха. Попу-
лярность ВДНХ у москвичей 
и гостей столицы выросла 
настолько, что эта площадка 
вошла в первую десятку ми-
ровых достопримечатель-
ностей по геотегам и хэште-
гам в «Инстаграме». А наши 
парки стали жить активной 
жизнью, предлагая местным 
жителям круглогодичный 
здоровый и интересный от-
дых.

О задачах 
на будущее
— А теперь те же самые 
сферы, но уже в перспек-
тиве наступающего 2017 
года. Начнём опять с тран-
спорта.

— Развитие территории 
вокруг МЦК. Это так называ-
емая полуторакилометровая 
зона, которая будет полно-
стью приведена в порядок и 
благоустроена. 
— Строительство? 

— Завершение програм-
мы сноса пятиэтажек и 
строительство поликлиник. 
Все решения приняты, нуж-

но только довести это дело 
до конца.
— Благоустройство и эко-
логия?

— Реализация проекта 
по благоустройству поймы 
реки Яузы на всем её протя-
жении. Проект разработан 
студентами нашего стро-
ительного университета и 
уже получил «Золотой знак» 
на Международном фести-
вале «Зодчество».
— Бизнес и предпринима-
тельство?

— Необходимо уско-
рить реорганизацию на-
ших промзон и увеличивать 
мощность действующих 
технопарков. Такие планы 
уже согласованы для техно-
парка «Калибр». В «Отрад-
ном» инвесторы готовы воз-
вести ещё один корпус.
— Культура и досуг?

— Реконструкция наших 
кинотеатров. Мне очень бы 
хотелось, чтобы заявленная 
инвестором цель — превра-
щение бывших кинотеатров 
в общественные центры 
района — была достигнута.
— Общественно-политиче-
ская жизнь?

— Выборы депутатов му-
ниципальных округов. Пра-
ктически всё, что делают 
управы в районах, проходит 
экспертизу и согласование в 
местном Совете депутатов. 
Поэтому от квалификации и 
гражданской позиции депу-
татов во многом зависит, как 
будет развиваться район.
— Ваши пожелания 
на Новый год?

— В первую очередь, ко-
нечно, здоровья, счастья и 
благополучия, а кроме того, 
гармонии, здравомыслия, 
ответственности, умения 
слышать друг друга, совмес-
тно находить решения и 
двигаться вперёд.

Беседовала 
Лилия ТАТНИНОВА

Валерий Виноградов: «Успех МЦК
 превзошёл все ожидания»

Необходимо 
увеличивать 
мощность 
технопарков

Префект СВАО рассказал об итогах уходящего года и о задачах на будущее

В префектуре СВАО про-
шло заседание Антинаркоти-
ческой комиссии под пред-
седательством префекта Ва-
лерия Виноградова. О том, 
как в округе идёт борьба с на-
ркопреступностью и профи-
лактика употребления нар-
котиков среди несовершен-
нолетних, рассказали зам. 
начальника отдела по конт-
ролю за оборотом наркоти-
ков УВД по СВАО Роман Га-
санов и советник зам. руко-
водителя столичного Депар-
тамента образования Ирина 
Никольская. 

Подводя итоги заседания, 
Валерий Виноградов под-
черкнул, что необходимо 
уделить особое внимание ме-
стам массового досуга, тер-
риториям у станций метро 
и образовательным учрежде-
ниям.

— Кроме того, считаю не-
обходимым включить в кри-
терии оценки образователь-
ных учреждений и охват 
учащихся добровольным те-
стированием на наркотики, 
— подчеркнул префект. 

Он отметил, что эту проце-
дуру можно упростить, если 
проводить вовремя диспан-
серизации.

Татьяна СЕРОВА

Жители СВАО смогут про-
анализировать работу спе-
циализированных органи-
заций по обслуживанию 
лифтов и определиться с вы-
бором компании. Сделать 
подобную информацию 
максимально прозрачной 
потребовал префект СВАО 
Валерий Виноградов на опе-
ративном совещании.

В Северо-Восточном 
округе на обслуживании на-
ходится 12 809 лифтов. При 
этом, как сообщил замести-
тель префекта Станислав 

Одиноков, жалобы жите-
лей округа на работу лифтов 
продолжают поступать регу-
лярно.

— Необходимо составить 
рейтинг предприятий по об-
служиванию лифтов и опу-
бликовать его в окружных 
и районных СМИ, — сказал 
префект СВАО Валерий Ви-
ноградов. — Жители округа 
должны получить исчерпы-
вающую информацию о со-
стоянии лифтового хозяй-
ства, а также понимать, что 
они имеют право потребо-

вать от управляющей компа-
нии выбрать организацию, 
которая не допускает нару-
шений.

Также на оперативном со-
вещании обсудили вопрос 
содержания внутридомового 
газового оборудования. Как 
сообщил заместитель пре-
фекта Станислав Одиноков, 
в округе остались два дома, 
управляющие компании ко-
торых не заключили догово-
ры на подачу газа со специ-
ализированными организа-
циями на будущий год.

Валерий Виноградов по-
требовал от руководителей 
районов довести до жиль-
цов сведения о последстви-
ях такого попустительства и 
направить письма в управля-
ющие организации и проку-
ратуру.

Обсудили на оператив-
ном совещании и состояние 
контейнерных площадок. 

Как сообщил Одиноков, 
за пять лет в округе было от-
ремонтировано более 1600 
контейнерных площадок. 
По данным ООО «Хартия», 

которое занимается в Севе-
ро-Восточном округе сбо-
ром отходов, в 2017 году в 
округе установят 1 тысячу 
новых контейнеров и ещё 
350 — для раздельного сбо-
ра мусора.

Префект СВАО Валерий 
Виноградов потребовал 
провести детальный мони-
торинг по каждой контей-
нерной площадке в округе и 
представить ему детальную 
информацию по каждому 
району до 13 января.

Лилия ТАТНИНОВА

Пуск Московского центрального 
кольца, без сомнений, стал одним 
из главных событий года

В префектуре 
прошло заседание 
Антинаркотической 

комиссии

В СВАО составят рейтинг предприятий по обслуживанию лифтов
НА ОПЕРАТИВНОМ СОВЕЩАНИИ
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24 
городских закона 
и 86 постановлений 
принял к 20 декаб-
ря столичный парла-
мент в период осен-

ней сессии. Об этом сообщил пред-
седатель Мосгордумы Алексей 
Шапошников в ходе пресс-кон-
ференции, которая прошла в агент-
стве «Национальная служба ново-
стей». Семь из принятых законов 
касаются финансовых вопросов.

Бюджет останется 
социальным

Важнейшим финансовым доку-
ментом стал закон о бюджете Мо-
сквы на три года. Объём доходов 
бюджета в 2017 году запланирован 
на уровне 1 трлн 758 млрд рублей.

— Дефицит составляет 12,4% — 
это находится в рамках законода-
тельства. Я думаю, цифру можно бу-
дет понизить за счёт экономии при 
проведении конкурсных процедур. 
Но даже при дефиците московский 
бюджет традиционно остаётся со-
циально направленным. Более 54% 
— социальные расходы бюджета, — 
отметил Алексей Шапошников.

При этом Москва продолжит ак-
тивно инвестировать в развитие го-
рода. Как отметил председатель Мос-
гордумы, за три года в столице бу-
дут построены 32 поликлиники, 21 
больничный корпус, 9 подстанций 
скорой медицинской помощи. Пла-
нируется построить 64 школы и при-
стройки к школам, 55 детских садов, 
62 спортивных объекта, 25 культур-
ных объектов, в том числе парк «За-
рядье», и реконструировать Москов-
ский зоопарк.

Кто получит налоговую 
поддержку

Также за осеннюю сессию приня-
ли четыре налоговых закона. 

— Налоговая политика Москвы 
направлена на поддержку бизне-
са, — отметил Шапошников. — Как 
следствие, на 41% увеличилось ко-

личество зарегистрированных ин-
дивидуальных предпринимателей.

Внесли депутаты и изменения в 
закон о патентной системе налого-
обложения. Теперь она распростра-
няется на 82 вида деятельности. В 
перечень добавлены работа такси 
и вендинг — торговля через автома-
ты. Кроме того, введена дифферен-
цированная стоимость патента на 
сдачу в аренду нежилых помещений 
в зависимости от района города. 

Освобождено от уплаты налога 
имущество, используемое для пас-
сажирских перевозок на МЦК. От 
уплаты торгового сбора освобож-

дены организации, в основном за-
нимающиеся книжной торговлей. 
Установлена пониженная ставка 
налога на прибыль для резидентов 
особой экономической зоны «Зе-
леноград». А буквально 14 декаб-
ря был принят закон, согласно ко-
торому москвичам до 1 мая следу-
ющего года не будут начисляться 

пени за несвоевременную оплату 
налога на имущество за 2015 год.

Пойму Яузы 
благоустроят

В ходе пресс-конференции Алек-
сею Шапошникову был задан во-
прос и о благо устройстве поймы 
реки Яузы. Его проект разрабаты-
вался сотрудниками и выпускни-
ками МГСУ, прошёл экспертизу ин-
ститута «Стрелка» и поддержан сто-
личными властями, в том числе 
префектурой СВАО. 

Председатель Мосгордумы под-

черкнул уникальность этого про-
екта.

— Нигде в мире не будет тако-
го большого парка по обоим бере-
гам реки, как у нас, — отметил он. 
— При этом проект охватывает не 
только Яузу, но и её притоки — Чер-
мянку, Ичку, Лихоборку. В настоя-
щее время планируется бюджет, на-
чалась детальная проработка участ-
ков. 

Подростков оградят 
от вейпов

Журналистов, разумеется, инте-
ресовала и судьба ряда инициатив 
депутатов Мосгордумы о законода-
тельном регулировании проблемы 
вейпинга (электронных сигарет) и 
о введении штрафов для родителей 
зацеперов.

Алексей Шапошников сообщил, 
что Мосгордума разрабатывает 
проект федерального закона, в ко-
тором будут учтены ограничение 
на курение вейпов в общественных 
местах и запрет на их продажу не-
совершеннолетним. 

Также председатель Мосгорду-
мы обратил внимание, что в первом 
чтении принят законопроект, уже-
сточающий административную от-
ветственность родителей, чьи дети 
занимаются зацепингом. Для закон-
ных представителей несовершен-
нолетних нарушителей вводится 
штраф 5 тыс. рублей.

— При этом хочу обратить вни-
мание, что наша основная задача не 
наказать рублём родителей зацепе-
ров, а предотвратить трагедию, — 
отметил Алексей Шапошников.

Отвечая на вопросы журналистов 
о планах работы на следующий год, 
председатель МГД сообщил, что де-
путаты задумались над тем, что в 
скором времени нужно будет регу-
лировать использование беспилот-
ных летательных аппаратов. Кроме 
того, необходимо принять законы 
о нотариате и Московской торгово-
промышленной палате.

Ирина КОЛПАКОВА

Москва продолжит инвестировать 
в развитие города
Председатель Мосгордумы отчитался о работе столичного парламента

Водители такси 
теперь смогут 
купить патенты

Автобусный парк Москвы 
— один из самых молодых 
среди мегаполисов мира. Об 
этом сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин в ходе по-
сещения 17-го автобусного 
парка.

— Мы продолжаем рабо-
тать над обновлением под-
вижного состава основно-
го городского перевозчика 
— Мосгортранса. За эти годы 
было закуплено около 6 ты-
сяч новых автобусов. Авто-
бусный парк обновился на 
95%. Сегодня мы переходим с 
поставщиками на контракты 
жизненного цикла, которые 

обязывают поставщиков под-
держивать в надлежащем со-
стоянии автобусы в течение 
всего периода эксплуатации, 
и в дальнейшем предстоит за-
дача поддерживать городской 
транспорт на том достаточно 
высоком уровне, которого мы 
достигли, — сказал мэр. 

В ходе осмотра техники, 
закуп ленной по контракту 
жизненного цикла (КЖЦ), 
мэр города отметил, в част-
ности, что в 2017 году ГУП 
«Мосгортранс» закупит 
ещё более 900 новых авто-
бусов.

Игорь СМИРНОВ 

Автобусный парк Москвы обновлён на 95%
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Лучше 
новых двух

Алексей Шапошников подчеркнул, что 
больше половины расходов бюджета 
направлено на социальные нужды

За последние годы закуплено 
около 6 тысяч новых автобусов
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Я живу на 2-м 
этаже. Подо мной 
— на 1-м, нежи-

лом, этаже — расположена 
аптека. На протяжении 
нескольких лет в аптеке 
очень громко хлопает 
входная дверь. Однажды я 
даже обращалась по этому 
поводу на пейджер мэра, 
после этого на дверь 
поставили доводчик. Но 
недавно, видимо, он сло-
мался, потому что дверь 
снова громко хлопает. Я 
пробовала сама погово-
рить с администрацией 
аптеки, но мою просьбу 
проигнорировали. Что 
мне делать?

Татьяна Евгеньевна,
ул. Стартовая, 35

Всё равно пишите 
заявление

С описанной читатель-
ницей проблемой наверня-
ка сталкивались многие. Ка-
залось бы, мелочь, а можно 
сойти с ума.

Что делать, если хлопает 

дверь подъезда, понятно. За 
подъезд отвечает управляю-
щая компания, она и долж-
на устранить нарушение. А 
если это организация, ко-
торая жильцам ничего не 
должна?

— С учреждениями и 
предприятиями, занимаю-
щими нежилые помещения 
в жилых домах, у нас заклю-
чён договор только на ком-
мунальные услуги, ремонт 
входных дверей в эти услу-
ги не входит, — подтвер-
дил руководитель ГБУ «Жи-
лищник Лосиноостровско-
го района» Алексей Филя-
кин. — Однако в подобных 
ситуациях жителю всё же 
стоит обратиться к нам или 
в управу района. На основа-
нии письменного обраще-
ния мы сможем взаимодей-
ствовать с арендатором не-
жилого помещения.

Какой шум вредит 
здоровью?

Превышение предельно 
допустимого уровня шума 

может нанести вред здоро-
вью человека. Поэтому жа-
лобы на шум принимают и в 
Роспотребнадзоре.

— Например, это могут 
быть жалобы на громкий 
шум холодильной установки 
в магазине на 1-м этаже жи-
лого дома, — рассказали «ЗБ» 
в ТОУ Роспотребнадзора по г. 
Москве в СВАО. — Наши спе-
циалисты выходят на место, 
делают замеры уровня шума 
в квартире жителя. Если он 
превышает предельно допу-
стимые значения, предприя-
тию выносится предписание 
устранить неисправности в 
оборудовании.

Не так давно в окруж-
ной Роспотребнадзор по-
ступила жалоба на слиш-
ком громкий писк светофо-
ра. Её написал житель дома, 
расположенного у проез-
жей части. Роспотребнадзор 
принял заявление и обра-
тился в ГИБДД для решения 
вопроса регулировки звуко-
вого сигнала светофора.

Как пояснили в Роспо-
требнадзоре, хлопки вход-

ных дверей в магазинах, ап-
теках, банках на 1-х этажах 
жилых домов не относятся к 
шумам, которые могут нане-
сти вред здоровью человека. 
Тем не менее у жителей при-
мут такие обращения.

— К нам поступают по-

добные жалобы, — отмети-
ли в ведомстве. — В этих слу-
чаях мы направляем письмо 
в администрацию предпри-
ятия, чтобы дверь, шум кото-
рой мешает жильцам дома, 
привели в порядок.  

Татьяна ЩЕРБАКОВА

  Управа Лосиноостровского 
района: ул. Лётчика Бабушки-
на, 1, корп. 1.

  ГБУ «Жилищник Лосино-
островского района»: 
ул. Норильская, 6.

  Роспотребнадзор 
по г. Москве в СВАО: 
ул. Бажова, 8

Мелочь, а можно 
сойти с ума

Жалобы 
на хлопающие двери 
примут 
в Роспотребнадзоре

В Останкине, 
в парке на грани-
це с ВДНХ, в пер-

вом пруду мы заметили 
огромное масляное пятно. 
Что будет с утками?

Антон, Останкино

Вопрос читателя «ЗБ» ад-
ресовал начальнику отде-
ла экологического контроля 
СВАО Алексею Горелову. 

— Радужные пятна, ха-
рактерные для горюче-сма-
зочных материалов, дейст-

вительно были обнаруже-
ны в реке Каменке. Она за-
ключена в трубу и вытекает 
наружу как раз на террито-
рии Ботанического сада, 
— сказал он. — У среза тру-
бы мы сразу же выставили 
боны — заграждения, пре-
пятствующие дальнейше-
му разливу ГСМ. Сами пят-
на засыпаны сорбентом — 
препаратом, который не 
причиняет вреда природе 
и разлагает масло, бензин 
и нефть на безобидные со-

ставляющие. Так что ущерб 
экосистеме Ботанического 
сада предотвращён. Прав-
да, сорбент, взаимодейст-
вуя с ГСМ, выглядит дейст-
вительно неприглядно: он 
пенится и пузырится, но 
утки не пострадают, а пол-
ная очистка зеркала — во-
прос времени.

По словам Горелова, сегод-
ня идёт поиск злоумышлен-
ников, допустивших сброс 
ГСМ в Каменку.

Алексей ТУМАНОВ

 Экологи почистили пруд 
в Ботаническом саду

Что делать, если под окном хлопает дверь учреждения?
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На улице поли-
цейские попроси-
ли меня предъя-

вить паспорт. Хорошо, что 
он у меня был с собой. Но 
обязаны ли граждане всег-
да носить с собой паспорт? 
И что будет, если оставил 
его дома, а тебя останови-
ли?

М.Пахомов, Бибирево

Отвечают юристы правово-
го центра «Вектор».

Закон не обязывает носить с 
собой паспорт или другой до-
кумент, удостоверяющий лич-
ность. Постановление Пра-
вительства РФ от 8.07.1997 г. 
№828 указывает, что паспорт 
обязаны иметь все граждане 
Российской Федерации, до-
стигшие четырнадцатилетне-

го возраста и проживающие 
на территории России. Однако 
это не значит, что необходимо 
всегда иметь его при себе.

Тем не менее нужно учиты-
вать, что сотрудники полиции 
имеют право проверять доку-
менты, удостоверяющие лич-
ность, у граждан, если име-
ются достаточные основания 
подозревать их в совершении 

преступления или полагать, 
что они находятся в розыске, 
либо имеется повод к возбуж-
дению в отношении их дела 
об административном пра-
вонарушении. Поэтому, если 
при вас не окажется докумен-
та, удостоверяющего вашу 
личность, вас могут доставить 
в отделение для установления 
личности.
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Должен ли я носить с собой паспорт?
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В
зыскать долги ста-
ло проще. А вот ноч-
ные звонки и угрозы 
должникам со сторо-
ны коллекторов с 1 

января должны уйти в прош-
лое. В этом суть поправок в 
два закона: «Основы законо-
дательства РФ о нотариате» 
и «О защите прав и закон-
ных интересов физических 
лиц при осуществлении де-
ятельности по возврату про-
сроченной задолженности». 
Первые уже вступили в силу, 
вторые вступят с нового года. 
Разобраться в нововведени-
ях «ЗБ» помогла нотариус 
нотариальной конторы на 
Енисейской улице Людмила 
Москвина. 

Обращаться в суд 
не понадобится

Чтобы вернуть долги, те-
перь даже не надо обращать-
ся в суд. Но при одном усло-
вии: если, давая деньги в долг, 
вы не ограничились распис-
кой, а составили договор зай-
ма. Здесь отдельной стро-
кой следует вписать, что если 
заёмщик не вернёт деньги 
вовремя, то взыскание дол-
га будет происходить в досу-
дебном порядке. После этого 
договор обязательно надо за-
верить у нотариуса.

Именно нотариус и помо-
жет потом вернуть долг. 

— Если должник не платит, 
то кредитор может прийти к 
нотариусу с договором и по-
просить его произвести ис-
полнительную надпись, — 
говорит Людмила Москвина.

Исполнительной надпи-

сью называется распоряже-
ние о принудительном взы-
скании суммы, которая не 
была возвращена вовремя. 
Один экземпляр этого доку-
мента направляется судеб-
ным приставам, другой — 
должнику, чтобы он знал, ка-
ких гостей надо ждать в бли-
жайшее время. 

Кстати, нотариус вовсе не 
обязательно должен быть тот 
самый, у которого вы заверя-
ли договор. Исполнительную 
надпись можно сделать в лю-
бой нотариальной конторе, 
даже в другом городе.

Предупредить 
должника 
за две недели 

—  И с п о л н и т е л ь н а я 
 надпись помогает также вер-
нуть долги за аренду кварти-
ры, машины, дачи, другого 
имущества, — говорит Люд-
мила Москвина. 

Но есть важный момент. 
За 14 дней перед тем, как ис-
полнительная надпись будет 
готова, надо по почте отпра-

вить должникам — в боль-
шинстве случаев это наши 
знакомые — письмо с пре-
дупреждением о том, что мы 
собираемся востребовать с 
них долг через нотариуса. 
Это письмо тоже заверяется 
нотариусом.

И если должник не согла-
сен с тем, что он не отдал долг, 
имеет расписку, то он должен 
сообщить об этом нотариусу. 
В этом случае исполнитель-
ную надпись составлять не бу-
дут. Спорные дела решаются 
всё-таки в суде.

Укрощение 
коллектора 

А вот коллекторы с 1 января 
больше не смогут устрашать 
должников. Согласно поправ-
кам к «Закону о защите прав и 
законных интересов физиче-
ских лиц при осуществ лении 
деятельности по возврату 
просроченной задолженно-
сти» (он же закон о коллекто-
рах), они превратятся в кор-
ректных посредников между 
должником и кредитором. От-
ныне любые ночные звонки, 
письма с угрозами, контакты 
с родственниками вне закона.

Более того, по новому зако-
ну через четыре месяца после 
начала просрочки должник 
может вообще оградить себя 
от общения с коллектором. 
Для этого надо написать заяв-
ление в Службу судебных при-
ставов: именно она будет ре-
гулировать действия коллек-
торских организаций. Долг от 
этого не исчезнет, но взыски-
вать его с вас будут через суд. 

Марина МАКЕЕВА 

ДЕНЬГИ

В договор 
займа надо 
вписать, 
что взыскание 
долга будет 
проходить 
в досудебном 
порядке

 не имеют права: 
— обнародовать сведения о должнике и его 

долге: публиковать их в Интернете, сооб-
щать родственникам и по месту работы, 
вывешивать на подъезде;

— наведываться к должнику чаще чем раз в 
неделю;

— приходить с 22.00 до 8.00 в рабочие дни и 
с 20.00 до 9.00 в нерабочие;

— звонить чаще одного раза в сутки, двух 
раз в неделю и восьми раз в месяц;

— скрывать телефонный номер, с которого 

звонят или отправляют СМС, звонить с чу-
жих телефонов;

 обязаны: 
— за 30 дней письменно предупредить долж-

ника, что к нему будет направлен коллек-
тор;

— брать на работу только тех, у кого нет су-
димости;

— иметь официальный веб-сайт;
— заключить договор страхования ответст-

венности минимум на 10 млн рублей.

По новому закону кредиторы и коллекторы 
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Вернуть долги 
поможет 
нотариус

А коллекторы-разбойники уходят в прошлое

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ 

  ZBULVAR.RUБУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ
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С 
1 января продавать 
полисы ОСАГО не 
только в бумажном, 
но и в электронном 
виде будут все стра-

ховые компании, которые за-
нимаются этим видом стра-
хования. Нововведение пред-
усмотрено вступающими в 
силу поправками к федераль-
ному закону об  ОСАГО. А это 
значит, что купить автограж-
данку можно будет на сайте 
любого страховщика, не вы-
ходя из дома. 

Полис за пять 
минут

Напомним, многие стра-
ховые компании уже про-
дают электронные поли-
сы ОСАГО. Однако услуга не 
была обязательной и предо-
ставлялась по усмотрению 
страховщика. Новая же нор-
ма закона обязывает каждую 
страховую компанию запу-
стить на своём сайте сервис 
по продаже автогражданки в 
режиме онлайн. 

— Оформить электрон-
ный полис быстрее и удоб-
нее, чем бумажный, — рас-
сказала «ЗБ» Татьяна Очкасо-
ва, агент крупной страховой 
компании, офис которой на-
ходится в Алтуфьевском рай-
оне. — Для уверенного поль-
зователя компьютера этот 
процесс занимает не более 
пяти минут, тогда как в офи-
се на каждого клиента выде-
ляется 10-15 минут.

По словам агента, схема 
оформления электронного 

полиса ОСАГО не унифици-
рована, то есть каждая стра-
ховая компания вправе пре-
доставлять эту услугу по-сво-
ему. Но принцип везде один: 
нужно заполнить специаль-
ную форму на сайте — ввести 
сведения о водителе, данные о 
страхователе и вписанных по 
страховке водителях, номер 
водительского удостовере-
ния, диагностической карты.

После внесения данных 
клиент получает расчёт стра-
ховой премии и оплачива-
ет заказ на сайте с помощью 
банковской карты. После 
чего ему выпишут электрон-
ный полис, который можно 
получить по электронной 
почте или скачать с сайта на 
свой компьютер.

Соврал 
страховщику — 
заплатишь

У электронного документа 
есть серия и штрихкод. По-
лучив полис, водитель обя-
зан распечатать его на листе 
формата А4 и всегда возить 
с собой. Дело в том, что Пра-
вила дорожного движения 
требуют, чтобы водитель во 
время управления машиной 
имел полис при себе.

— Сотрудник ГИБДД мо-
жет проверить его подлин-
ность на сайте Российско-
го союза автостраховщиков, 
зайдя на него с мобильного 
устройства или со стацио-
нарного компьютера на по-
сту ГИБДД, — говорит агент.

Тем не менее инспектор не 
сможет определить, досто-
верные ли данные указал во-
дитель при оформлении по-
лиса. Неверная информация, 
как правило, всплывает по-
сле ДТП и приводит к непри-
ятным для водителя послед-
ствиям.

— Со следующего года 
меры к водителям ужесто-
чатся: страховщики будут ак-

тивно выставлять им так на-
зываемые регрессные тре-
бования. Согласно поправ-
кам к статье 14 закона об 
ОСАГО страховые компании 
смогут предъявлять требо-
вания о возмещении упла-
ченной суммы за ущерб по-
сле ДТП, если водитель ука-
зал в договоре неверные 
сведения. Кроме того, мы 
потребуем возместить раз-
ницу в цене, которую води-
тель « сэкономил» при покуп-
ке полиса ОСАГО, — говорит 
Татьяна Очкасова.

Речь идёт о тех случаях, 
когда клиент указывает све-
дения, уменьшающие стои-
мость полиса: меньший объ-
ём двигателя, завышенный 
водительский стаж и прочее. 

Доступен новичкам
Пока застраховать авто-

мобиль через Интернет мо-
гут только те водители, кто 
раньше уже покупал полис 
 ОСАГО. Новичкам же при-
ходится лично обращаться в 
офис. Но и это изменится по-
сле Нового года.

— С 1 января приобрести 
автогражданку в режиме он-
лайн смогут абсолютно все 
категории водителей, — от-
мечает Очкасова.

Остаётся добавить, что бу-
мажные полисы никто не от-
менял. В следующем году их 
по-прежнему можно будет 
оформить в любой страхо-
вой компании, которая этим 
занимается.

Анна КРИВОШЕИНА

Электронный 
полис придётся 
распечатать 
и возить 
с собой

С Нового года все страховые компании будут продавать электронные полисы ОСАГО

Без бланков и очередей
Не добежал 
до перехода 
на Костромской

Поздним вечером 19 де-
кабря 28-летний водитель 
авто «Хёндай Соната» ехал 
по Костромской улице. В 
районе дома 18 он сбил 
пешехода, перебегавше-
го дорогу в неположенном 
месте. Пострадавший пе-
шеход доставлен в боль-
ницу с сотрясением голов-
ного мозга и ушибом груд-
ной клетки. 

Попал под колёса 
на Ярославской 

Вечером 21 декабря 
60-летний водитель «Нис-
сан Тиана» ехал по Яро-
славской улице. У дома 
4 он сбил пешехода, пе-
реходившего дорогу по 
«зебре». Пострадавший 
22-летний мужчина с со-
трясением головного моз-
га и закрытой черепно-моз-
говой травмой был достав-
лен в больницу. 

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

ДТП

За шесть лет в Москве по-
строено более 500 км дорог, а 
в период 2017-2019 годов бу-
дет построено свыше 350 км 
новых дорог. Об этом сооб-
щил мэр Москвы Сергей Со-
бянин во время осмотра хода 
строительства участка Юж-

ной рокады от Балаклавского 
проспекта до Пролетарского.

— Такого масштаба стро-
ительства в Москве, по сути, 
никогда не было в предыду-
щие годы. Мы построили бо-
лее 10 процентов улично-до-
рожной сети, новой и сов-

ременной, — отметил мэр.
Столица планирует увели-

чить темпы дорожного стро-
ительства.

— Мы не собираемся оста-
навливаться на достигнутом. 
В ближайшие три года будут 
построены ещё около 350 

километров улично-дорож-
ной сети, 70 искусственных 
сооружений. Речь идёт о та-
ких серьёзных проектах, как 
Южная рокада, на которой 
мы сегодня находимся, Се-
веро-Западная хорда, Севе-
ро-Восточная хорда, рекон-

струкция Калужского шос-
се, связка между Калужским 
и Киевским шоссе в Новой 
Москве. Так что масштабное 
строительство в столице бу-
дет продолжаться, — сказал 
Сергей Собянин.

Игорь СМИРНОВ 

В столице будут увеличены темпы дорожного строительства

МЦК будет 
работать всю 

новогоднюю ночь
В новогоднюю ночь с 

31 декабря на 1 января 
Московское центральное 
кольцо будет работать без 
перерыва. Как сообщили 
в пресс-службе РЖД, «Ла-
сточки» будут ходить с 
интервалом 12 минут. 

Напомним: обычно по 
будням интервал движе-
ния поездов составляет 6 
минут в часы пик и 12 ми-
нут в остальное время. В 
выходные и праздничные 
дни с 13.00 до 18.00 по-
езда также следуют с ин-
тервалом 6 минут.

Камил КЕРИМОВ
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32,
м. «ВДНХ», ВДНХ, павильон №5, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ
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ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Заходи, 
не стесняйся

ZBULVAR.RU

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

  ZBULVAR.RU

Если при оформлении 
электронного полиса водитель 
указал неверные сведения, после 
ДТП это всё равно выяснится
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Т
рагедия в Иркутс-
ке, где от отравле-
ния суррогатным 
алкоголем погиб-
ли 72 человека, по-
трясла всю страну. 

Ведь контрафактный алко-
голь нет-нет да и попадает 
на полки вполне приличных 
магазинов. Но теперь вычис-
лить их можно с помощью 
гаджета. Корреспондент «ЗБ» 
скачала пять бесплатных 
предложений для смартфо-
на, которые предлагают раз-
работчики, и отправилась по 
магазинам.

Разглядит даже 
номер цеха

Самой шустрой оказалась 
программа «Алкоголь Ска-
нер». Считывает одним наве-
дением сразу всю акцизную 
марку и практически не даёт 
осечек в виде размытого фо-
куса. 

Наведя смартфон на бу-
тылку водки в «Седьмом кон-
тиненте» на улице Космо-
навтов, корреспондент «ЗБ» 
сразу «считала» её крепость, 
объём, ИНН и КПП произво-
дителя, а также и адрес раз-
лива, вплоть до цеха. Минус 
приложения — всплывающая 
реклама. Впрочем, тестиро-
вать алкоголь она не мешает.

Неплохо показала себя и 
программа «АнтиКонтра-

факт Алко». Её я протести-
ровала в магазине «Продук-
ты» на проспекте Мира. При 
обнаружении поддельного 
алкоголя приложение позво-
ляет даже отправить инфор-
мацию о нём в Федеральную 
службу по регулированию 
алкогольного рынка — это и 
есть разработчик. 

Минус программы — ак-
цизная марка одним нажа-
тием не сканируется, нужно 
производить лишние мани-
пуляции. Да и фокус иногда 
ловится долго.

Не все удобны 
одинаково

Приложение «Акциз 
Контроль» удобнее. Вся ак-
цизная марка сканирует-
ся одним нажатием. Наведя 
смартфон на плодовое вино 
в «Пятёрочке» у железнодо-
рожной станции Маленков-
ская, я убедилась, что вся ука-
занная на этикетке инфор-
мация подтверждается про-

граммой. Узнала даже номер 
и серию партии алкогольной 
продукции. 

А вот пользоваться прило-
жением «ЕГАИС проверка 
чеков» оказалось не очень 
удобно. Программа считы-
вает информацию не с ак-
цизной марки на бутылке, а с 
кода на чеке, когда товар уже 
провели по кассе. Если что не 
так, придётся возвращать то-
вар и терять время. 

Ещё хуже у меня получи-
лось с программой «Алко 
Сканер». Отсканировать с 
её помощью акцизную мар-
ку просто не удалось: камера 
не смогла сфокусироваться 
на QR-коде. 

Отыскали суррогат
Хорошая новость — конт-

рафактного алкоголя ни в 
одном магазине округа най-
ти не удалось. Плохая — из-за 
этого мне не удалось увидеть, 
как среагирует программа на 
контрафакт. Помочь найти 
«левую» бутылку пришлось 
попросить соседа по дому, 
выпивоху со стажем.

Немного подумав, он пре-
доставил в моё распоряже-
ние батарею пустых буты-
лок. Но большинство из них 
оказались абсолютно легаль-
ными.

И всё-таки «палёнку» оты-
скать удалось. К моему глубо-
кому удивлению, оказалось, 
это вполне приличная и на 
вид даже дорогая бутылка из-
под виски!

Стоило навести на неё 
смартфон с программой «Ал-
коголь Сканер», как програм-
ма как будто ослепла. Ни ма-
лейшей информации о про-
исхождении бутылки предо-
ставить она не смогла.

Жаль, сосед так и не вспом-
нил, где купил суррогат.

Анна САХАРОВА

  С системой iOS совместимы 
все перечисленные программы, 
кроме «Акциз Контроль» и 
«Алкоголь Сканер», на Windows 
работает только федеральная 
«АнтиКонтрафакт Алко»

 БЕЗОПАСНОСТЬ

В Бабушкинском 
сотрудник обчистил 
автомойку

Воспользовавшись от-
сутствием администрато-
ра, сотрудник автомойки 
на Староватутинском про-
езде вытащил из кассы 35 
тыс. рублей. Как выясни-
лось, он захотел съездить 
домой в Саратовскую об-
ласть. Пропажу обнару-
жил один из сотрудни-
ков компании. Вычислить 
злоумышленника полиции 
помогли камеры видеона-
блюдения. Злоумышлен-
ника задержали в тот же 
день неподалёку от авто-
мойки. 

Стащил радар 
из машины 
в Лосинке

Дыру на месте двери 
своего «Мицубиси» обна-
ружил житель Янтарного 
проезда. Из салона авто 
пропал радар-детектор 
стоимостью 5300 рублей.

Просмотрев записи ви-
деокамер на подъезде, по-
лицейские засекли похи-
тителя, а затем задержали 
его по горячим следам на 
Янтарном проезде. Зло-
умышленник — 29-лет-
ний безработный.

Водителя осудили 
за смертельный 
наезд

Год лишения свободы 
с отбыванием наказания 
в колонии-поселении и 
ещё два года запрета на 
вождение транспортных 
средств — такой приго-
вор вынес Бабушкинский 
районный суд 27-летнему 
москвичу за убийство по 
неосторожности. В июле 
прошлого года он ехал на 
«Газели» по грузовому 
двору станции Москва-
Товарная-Ярославская и, 
не заметив четырёхлетне-
го мальчика, сбил его. От 
полученных травм малыш 
скончался.

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА «02» Расшифровать акцизную марку 
поможет смартфон

Нелегальной 
оказалась 
приличная 
с виду бутылка 
виски

Корреспондент «ЗБ» протестировала программы по поиску контрафактного алкоголя
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Многие пойдут запускать 
петарды в новогоднюю ночь. 
О чём важно помнить при 
обращении с пиротехникой, 
«ЗБ» рассказал руководитель 
пиротехнического центра 
Александр Вечерин.

 Все знают, что у «пра-
вильной» петарды должен 
быть сертификат. Но мало кто 
его проверяет. А зря. В момент 

взрыва звёздочки и фонтаны 
имеют очень высокую темпе-
ратуру. Наличие сертификата 
гарантирует, что к моменту 
приземления температура 
остатков не опасна для чело-
века.

 Если в трубке почему-то 
остались заряды, нельзя под-
ходить к ней раньше, чем че-
рез пять минут. Типичная ситу-

ация — на коробке написано: 
«25 залпов», салют выдал 24. 
Раздосадованный хозяин 
праздника подбегает, чтобы 
выяснить, в чём дело. А дело 
может быть в подмоченном за-
пале, который продолжает 
тлеть и сработает в тот самый 
момент, когда вы наклонились.

 Чтобы пиротехника 
стреляла вертикально вверх, 

надо, чтобы она стояла на 
ровной поверхности. При 
этом деревянную палку, на ко-
торую надета ракета, трогать 
нельзя: это стабилизатор, ко-
торый после запуска должен 
улететь вместе со снарядом. 
Если закрепить стабилизатор 
на земле или, не дай бог, дер-
жать в руках, ракета не взле-
тит, а взорвётся прямо тут.

 Римские свечи тоже мо-
гут представлять опасность. 
Раньше при использовании 
их разрешалось держать в ру-
ках, но сейчас мощность зал-
па увеличилась, шарики ста-
ли разрывными. Обязатель-
ное требование при запуске 
— поставить свечу верти-
кально в снег. 

Марина КИРИЛЛОВА

Рвануть может даже римская свеча

Подносишь гаджет к злодейке 
с наклейкой — и вся 
информация как на ладони
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И
горь Реморенко 
более трёх лет воз-
главляет Москов-
ский городской 
педагогический 
университет, ба-

зирующийся в Ростокине. До 
этого он был заместителем 
министра образования и на-
уки РФ, возглавлял несколько 
департаментов министерст-
ва. О том, куда движется сов-
ременная школа, он расска-
зал «ЗБ». 

Обогнали Израиль 
и США
— Игорь Михайлович, 
вопрос ребром: образова-
ние в России хорошее?

— В мире проводится мно-
го сопоставительных иссле-
дований качества подготов-
ки школьников. Если верить 
результатам, в последние 
годы позиции России значи-
тельно улучшились. Мы обо-
гнали, например, Израиль 
и США. И многие эксперты 
связывают это с реформами 
в системе образования, кото-
рые прошли ещё 6-8 лет на-
зад. 
— Что именно изменилось 
в школе?

— Раньше директор, жела-
ющий что-то изменить, вы-
нужден был выпрашивать у 
чиновников дополнитель-
ные ставки. Теперь же нор-
мативное финансирование: 

сколько учеников, столь-
ко и денег. Директор может 
убрать ненужные ставки, ва-
рьировать зарплаты учи-
телей, поощрять их. И ока-
залось, что в школе можно 
иметь конкурентоспособ-
ную зарплату. В Москве это 
более 60 тысяч рублей. В ре-
зультате в школу потянулись 
учителя.
— Меняются ли студенты 
педвузов?

— Да, к нам пошли более 
грамотные студенты. Раньше 
у нас средний балл ЕГЭ сре-
ди абитуриентов был около 
65, сейчас уже 77! Для многих 
зарплата учителя уже доста-
точно привлекательна.

Что интересно, в этом году 
к нам на педагогов дошколь-
ного воспитания поступи-
ли два-три десятка юношей. 
Фильм «Усатый нянь» они 
не видели! Сидит подросток 
с серьгой в ухе, с неплохи-

ми результатами в аттестате: 
пришёл учиться на воспита-
теля! В прошлые годы таких 
были единицы. 

Нужны классы-
трансформеры
— Какой, на ваш взгляд, 
будет школа через 
10-20 лет?

— Конечно, школа, кото-
рая не менялась последние 
400 лет, как транслятор зна-
ний устарела. Сейчас можно 
найти любую информацию в 
Интернете. Поэтому кажутся 
более нужными школы, кото-
рые пытаются не просто дать 
знания детям, а обсудить их, 
осмыслить и осознать. Поя-
вилось «перевёрнутое» обу-
чение: дети сами читают тек-
сты, а учитель работает на то, 
чтобы разобрать примеры, 
уточнить понимание прочи-
танного. 

— Помогают в школе тех-
нические новинки?

— Когда я преподаю, мне 
интерактивные доски, на-
пример, не очень нужны. 
Хотя, если надо показать ви-
део или презентацию, мы 
пользуемся и интерактивной 
доской, и новым презентаци-
онным оборудованием. 

Чего мне не хватает как 
преподавателю, так это воз-
можности быстро перегруп-
пировать класс, чтобы уче-
ники поработали в группах. 
В некоторых странах, на-

пример, более «гибкие» про-
странства в школах: дети мо-
гут сесть на ковёр, легко пе-
редвинуть парты, писать на 
стенах, с которых можно 
стирать.

ЕГЭ должен 
остаться 
— Как вы относитесь к ЕГЭ?

— Нормально, сейчас он 
проходит уже в штатном ре-
жиме. Возврат к советским эк-
заменам уже никого не удов-
летворит, ведь тогда придёт-
ся вернуться к механизму «кто 
учит, тот и проверяет». Начнут-
ся взятки, звонки летом, что 
кого-то нужно устроить, про-
толкнуть по блату.
— В Москве уже началась 
запись детей в 1-е классы. 
Как бы вы посоветовали 
выбирать школу для пер-
воклашки?

— Лучше всё-таки выби-
рать не школу, а учителя. 
Первый учитель должен быть 
человеком отзывчивым, ко-
торый на уроках прилагает 
усилия, чтобы все дети были 
задействованы, никто не по-
терялся. 

И ни в коем случае нельзя 
выбирать в начальной шко-
ле очень строгого учителя. В 
этом случае первые четыре 
года проходят легко, дети по 
струнке ходят и всё выполня-
ют. Но начиная с 5-го класса 
они как с крючка срываются. 
Когда вместо одного учителя 
появляются несколько, детей 
начинает «нести»: они нару-
шают правила, троллят учи-
телей, придумывают различ-
ные шалости...  Главное, что-
бы с учителем в начальной 
школе установились нор-
мальные партнёрские отно-
шения.

Беседовала Марина ТРУБИЛИНА

РОДИТЕЛЯМ

Ректор МГПУ рассказал, куда движется система образования

Если первый 
учитель 
строгий, 
в 5-м классе 
дети начинают 
шалить

В Москве 
идёт запись 
в 1-е классы
В столице идёт запись в 

1-е классы школ. Записать-
ся можно только электрон-
но — через портал госуслуг 
pgu.mos.ru и через портал 
мэра Москвы mos.ru. 

В «Личном кабинете» 
родители могут выбрать 
для ребёнка не более трёх 
школ. 

— Причём одна из них 
должна быть по месту ре-
гистрации будущего пер-
воклассника. Родители мо-
гут выбрать любую из школ 
микрорайона по закреп-
лённой территории — она 
отображается в «Личном 
кабинете», — пояснили 
«ЗБ» в пресс-службе сто-
личного Департамента об-
разования.

Важен и возраст — к 
1 сентября 2017 года малы-
шу должно исполниться не 
менее 6,5 года.

Электронная запись 
гарантирует зачисление 
ребёнка в 1-й класс шко-
лы по месту регистра-
ции. Положительный от-
вет из школы придёт ро-
дителям через пять дней 
после подачи электрон-
ного заявления. Если же 
они хотят отдать ребёнка 
в школу не по месту ре-
гистрации, он попадает 
в дополнительные спи-
ски выбранной школы 
— на случай, если в ней 
останутся места. Однако 
ждать ответа из других 
школ придётся до авгу-
ста, когда закончат ком-
плектовать 1-е классы. 

Проще всего тем родите-
лям, которые водят малы-
ша в садик при школе, в ко-
торую они собираются от-
дать ребёнка. В таком слу-
чае электронной записи 
не требуется: достаточно 
написать заявление на имя 
директора комплекса — и 
ребёнка оформят перево-
дом из дошкольного отде-
ления в 1-й класс. 

Запись продлится до 
5 сентября 2017 года.

Мария ГУСЕВА

Парни пошли работать 
в детский сад

Такая картинка 
в детсадах скоро 
может стать 
обычным явлением
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Н
а прошлой неделе в пре-
фектуре СВАО прошла 
встреча жителей округа с 
заместителем руководите-
ля Департамента здравоох-

ранения г. Москвы Алексеем Пого-
ниным. Прямой разговор с руко-
водством департамента по обещал 
организовать префект Валерий Ви-
ноградов на встрече с населением в 
Лианозове в октябре, когда жители 
задали много вопросов о медицин-
ском обслуживании. 

О медицинских картах
— Будут ли бумажные медицин-
ские карты заменены на элект-
ронные?

— Внедрение электронных карт 
мы планируем завершить в следу-
ющем году. Сейчас они проходят 
апробацию в более чем 63% лечеб-
ных учреждений города и специ-
алисты работают над их усовер-
шенствованием. Карта должна быть 
удобной для заполнения, чтобы 
врач не тратил на это много вре-
мени. В будущем электронная кар-
та поможет врачам скорой помощи 
во время выезда на дом сразу видеть 
всю информацию о больном. 

О молочной кухне 
и стоматологии 
— Мы получаем молочное пита-
ние на детской кухне. Не отменят 
ли эту льготу мамам?

— Нет, конечно. Более того, мы 
сейчас занимаемся разработкой 
электронного рецепта, который бу-
дет выписываться во время приёма 
у врача. Так что получать детские 
молочные продукты станет ещё 
проще.

— Вернут ли стоматологию 
в поликлинику №34?

— Стоматологическую помощь 
должны оказывать в стоматологи-

ческих поликлиниках. Они, кстати, 
оснащены самым современным обо-
рудованием. Помощь должна оказы-
ваться там, где есть все необходимые 
возможности. 

О врачах общей 
практики 
— В диагностическом центре 
№5 в трёх кабинетах вместо 
обычного участкового врача 
теперь принимают врачи 
общей практики. Все ли участ-
ковые врачи будут заменены 
врачами общей практики?

— Никаких замен делать не бу-
дем. По поручению Минздрава мы 
сейчас повышаем уровень знаний 
терапевтов — сугубо по желанию. 
После этого они получают ди-
плом врача общей практики. Мы 
стремимся к тому, чтобы терапевт 
получил знания по смежным спе-
циальностям, а не просто направ-
лял к врачам-специалистам.
— Можно ли внедрить получение 
консультации врача по скайпу?

— Мы такие возможности изуча-
ем. Это, конечно, будет развиваться, 
тут вопрос времени. Зато уже сейчас 
могу сказать, что к концу марта мы 

хотим внедрить особую программу 
ведения хронических больных. Что 
это такое? Пациенты старше 65 лет 
с тремя и более заболеваниями тре-
буют особого внимания. Для них 
будут выделены отдельный врач и 
медсестра. Пациенты смогут позво-
нить им, если их что-то беспокоит. 
Сейчас уже восемь поликлиник го-
рода работают по такому принци-
пу. Количество пациентов у такого 
доктора значительно меньше, чем у 
участкового врача-терапевта. 

О качестве медпомощи
Также Алексей Погонин обратил 

внимание, что сейчас по элект-
ронной почте каждому пациенту, 
который посетил врача, отправля-
ется письмо с предложением отве-
тить на три вопроса о работе по-
ликлиники. 

— Если кто-то хочет принять 
участие в этом опросе, он может 
оставить свою электронку на пор-
тале госуслуг. Поступившая инфор-
мация анализируется в департамен-
те, а главврачам направляются ре-
комендации для улучшения работы 
поликлиник, — отметил Погонин.

Записала Ирина КОЛПАКОВА

Электронные медицинские карты 
могут появиться в следующем году

Хронических 
больных старше 
65 лет прикрепят 
к отдельному 
врачу

О чём спрашивали заместителя руководителя 
столичного Департамента здравоохранения жители СВАО

Скоро и рецепты 
станут электронными

СКАЗАНО — СДЕЛАНО

m
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Д
ля многих ново-
годние праздники 
— пора путешест-
вий. И если что-то 
способно отравить 
радость поездки, 

то только возня с багажом. А 
вот Юлия Шурыгина из рай-
она Северный принорови-
лась ездить хоть на край све-
та без чемодана. Как это де-
лается, она рассказала чита-
телям «ЗБ».

Дважды 
сэкономить

По профессии Юлия пе-
реводчик. Ездить приходит-
ся часто. За годы разъездов 
она убедилась, что чемодан 
и комфорт — вещи несовме-
стимые.

— У путешествий налег-
ке масса плюсов, — говорит 
она. — Так, можно сэконо-
мить на перелёте: покупать 
авиабилеты на лоукостеры 
и не доплачивать за перевоз 
багажа. Экономится и время: 
не надо ждать свой чемодан у 
ленты выдачи.

Но разве можно обойтись 
в поездке совсем без вещей? 
На такую жертву идти вовсе 
не надо. Достаточно заме-
нить чемодан… рюкзаком.

В чём разница?

Хитрая ручная 
кладь

— Рюкзак на борту само-
лёта — это ручная кладь, 
— поясняет Юля. — Поэто-
му он должен соответство-
вать общепринятым пара-
метрам: габариты — не бо-
лее 55х40х20 см, вес — до 
7-10 килограммов в зависи-

мости от правил компании-
перевозчика. Лично я беру с 
собой рюкзак на 50 литров 
из водоотталкивающей тка-
ни с прочным и лёгким кар-
касом. Весит он не более ки-
лограмма, а это значит, что я 
могу положить в него от 6 до 
9 килограммов вещей, то есть 
всё, что может потребовать-
ся для недельного отдыха.

Что берём?
Конечно, чтобы в рюкзак 

уместился гардероб, его тре-
буется продумать.

— Если я лечу в тёплые 
страны, то беру две пары 
шорт и три майки — шор-
ты можно заменить на юбки, 
майки на платья, — три пары 
носков, три пары нижнего 
белья, два купальника, сол-
нечные очки, головной убор, 
пару лёгкой летней обуви, 
резиновые тапочки, хлопко-
вую одежду для сна, — гово-
рит Юлия. 

Тёплую одежду, которая 
тоже может пригодиться, она 
«везёт» на себе. Как правило, 
это длинные штаны и мяг-

кая тёплая кофта, сверху — 
 куртка. 

— Для городского же путе-
шествия набор вещей такой: 
пара брюк, вторая на мне, 
футболки, рубашки, кофты 
или платья — на выбор — 
три штуки, по три пары но-
сков и белья, одежда для сна, 
компактный зонт и, возмож-
но, фен. 

А вместо сменной обуви 
беру электрическую сушил-
ку, — добавляет она.

Без чего нельзя 
обойтись

— В поездке обязательно 
нужна небольшая аптечка, 
— говорит переводчица. — 

В ней болеутоляющие, жа-
ропонижающие, антигиста-
минные средства, уголь ак-
тивированный, пластыри, 
антисептический гель для 
рук, средства гигиены. 

Также могут понадобить-
ся косметические средства 
из дома: кремы, мази. Обыч-
но их продают в больших 
ёмкостях, а на борт само-
лёта разрешается проно-
сить жидкости в тарах не 
более 100 мл. 

— Но сейчас во многих 
сетевых магазинах можно 
найти дорожные наборы с 
пустыми пузырьками по 50 
и 100 миллилитров. В них 
я переливаю всё необходи-
мое и упаковываю в косме-

тичку на молнии, — раскры-
вает секрет путешествен-
ница. О планшете, плеере, 
небольшом фотоаппарате 
она тоже не забывает. Всё 
это прекрасно умещается в 
рюкзак.

И главное — не забыть 
деньги и документы.

Анна КРИВОШЕИНА

Рюкзак 
можно взять 
прямо 
в самолёт

Переводчица из района Северный рассказала, как путешествовать без багажа

В большое путешествие — 
без чемодана

 Собирать рюкзак лучше 
за день до вылета. Если 
делать это в последний 
момент, то можно не 
только забыть что-то 
нужное, но и второпях 
положить лишнее. 

 Одежда займёт меньше 
места, если класть её не 
стопкой, а сворачивать 
в рулоны и распределять 
по пустым местам рюк-
зака.

 Тяжёлый фотоаппарат 
или видеокамеру можно 
пронести в самолёт в ру-
ках, это не противоречит 
федеральным авиаци-
онным правилам. Так 
техника не утяжелит 
ручную кладь. 

  Крем для загара можно 
купить на месте, а после 
отпуска выбросить. В 
тёплых странах солнце-
защитные кремы обыч-
но стоят дешевле.

Фотоаппарат 
неси 

в руках!

ПУТЕШЕСТВЕННИКУ 
НА ЗАМЕТКУ
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Юлия Шурыгина и её 
удивительный рюкзак
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В 
доме книги «Мед-
ведково» состо-
ялась встреча с 
Екатериной Рож-
дественской. Жур-
налист, писатель-

ница, фотохудожник и дочь 
знаменитого Роберта Рожде-
ственского представила свои 
новые книги и рассказала о 
жизни. 

Фильм 
о шестидесятниках 
не понравился
— Екатерина Робертовна, 
не так давно на Первом 

канале прошёл сериал 
«Таинственная страсть», 

поставленный по одно-
имённому роману 

Василия Аксёнова 
о шестидесятниках: 
Высоцком, Рожде-
ственском, Евту-
шенко… Понра-
вился ли вам 
фильм?

— Я смотрела этот фильм 
три года назад в черновом 
варианте. Три года он лежал 
на полке, потому что вдова 
Булата Окуджавы не дава-

ла бесплатного разрешения 
на использование его сти-
хов. Я участвовала в кастин-
ге актёров, но всё равно боя-
лась увидеть на экране Алек-
сандра Ильина в роли мое-
го папы. Под конец поняла, 
что Ильин нашёл что-то та-
кое — какие-то детали, по-
вороты, улыбку, которые де-
лали его очень похожим на 
моего отца. После просмо-
тра я подошла к Саше и ска-
зала: «Папа», и мы обнялись. 
Впрочем, фильм, как и ро-
ман, мне не понравился.

За шорты папу 
отвели в кутузку
— Ваша последняя книга 
называется «Двор 
на Поварской». Вы там 
родились?

— Да. На Поварскую, 52, в 
1920-х годах приехали мои 
прабабушка и прадедушка. 
Здесь родилась моя мама, а 
потом и я. Наш двор был дво-
ром Союза писателей, а окна 
выходили на ресторан Цен-
трального дома литерато-
ров. В нашем доме в многосе-
мейных коммуналках жили 
118 человек. Нам повезло: в 
нашей квартире жили толь-
ко три семьи. Она располага-
лась в подвале, семь ступенек 
вниз, и мы постоянно вели 
борьбу с плесенью. 
— В книге есть фотогра-
фия, на которой вы 
с отцом в Коктебеле. Вы 
часто там отдыхали? 

— Да. Я хорошо плавала, а 
папа вообще был спортсме-
ном. Вместе мы очень далеко 

заплывали: как папа шутил, 
в Турцию. Когда я уставала, я 
забиралась к папе на спину, 
а он совершенно спокойно 
плыл дальше, и казалось, что 
действительно может уплыть 
в Турцию. Но не уплыл, в от-
личие от других шестидесят-
ников. 

Один раз во время отды-
ха папу посадили в кутузку 
за то, что он вышел в неподо-
бающем виде в город: на нём 
были шорты. Ему сказали, 
что советский мужчина свои 
коленки показывать не дол-
жен. Его из милиции еле-еле 
выцарапали. Пришлось при-
везти документы о том, что 
он член Союза писателей.

Гуся 
готовила бабушка
— Как в семье ваших роди-
телей было принято встре-
чать Новый год?

— Встречали, как все: с ёл-
кой, подарками, мандари-

нами, орехами, пирогами… 
У нас всегда были гости. На 
стол обычно подавали гуся. 
Готовила его бабушка, но я 
вообще не понимаю, что там 
есть: какая-то жёсткая, не-
уютная птица. Думаю, что 
любовь к этому гусю была от 
дефицита. Кстати, мы никог-
да не готовили салат оливье. 
Самое приятное было спо-
койно доедать всё 1 января. 
Впрочем, високосный год, 
год Касьяна, отмечали осо-
бо. Каждому участнику за-
столья давали грецкие орехи 
и привязывали к одежде си-
нюю ленточку. Любит Касьян 
и орехи, и синее. 

От переводов 
отказалась
— Вы окончили МГИМО, 
работали переводчиком 
художественной литерату-
ры. Кого переводили?

— Стейнбека, Моэма, Шел-
дона. Но с удовольствием от 

ПЕРСОНА

Екатерина Рождественская:

На Новый год 
мы не готовили оливье

Писательница, фотохудожник и дочь знаменитого советского поэта рассказала о себе и об отце

Папе сказали, 
что советский 
мужчина 
свои коленки 
показывать 
не должен
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РАБОТА 
рядом с домом
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Чего нет 
в природе?

ZBULVAR.RU

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Поэт Роберт Рождественский за пишущей машинкой. Фото 1961 года
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этого отказалась. Мне меся-
цами приходилось проси-
живать над переводами, вы-
искивая в толстых словарях 
какие-то вымученные слова. 
А гонорар, который мне вы-
давали, мы проедали за две 
недели. Зато такая практика 
стала хорошим разбегом для 
моей работы со словом.

Кстати, я первая в СССР пе-
ревела Сидни Шелдона. Но 
редактор прочитал и выки-
нул в мусорное ведро, заме-
тив, что советские люди не 
должны такую пошлятину 
читать. А спустя год Шелдона 
опубликовали, но не в моём 
переводе. 

Тут Жириновский 
как гаркнет!
— Как получилось, что вы 
стали фотохудожником?

— Значительную часть 
жизни я искала себя, родила 
троих сыновей, варила бор-
щи… Мне захотелось сделать 
что-то такое, чем можно по-
делиться с другими. Муж по-
дарил мне фотоаппарат, 
но если бы у нас не сгорел 
дом, вряд ли бы я стала фо-
тографом. А дом у нас сго-

рел со всем отцовским ар-
хивом, с шикарной библио-
текой. Отец собирал книги 
по истории Москвы. И дру-
зья стали дарить мне книж-
ки, которые, по их разу-
мению, могли меня как-то 
взбодрить. В их числе были и 
альбомы художников. И вот, 
разглядывая репродукции, 
я думала, что их персонажи 
мне всё время кого-то на-
поминают. Я сделала проб-
ный снимок, показала мужу, 
а он был президентом изда-
тельства «Семь дней», кото-
рое выпускает журнал «Ка-
раван историй». И муж одо-
брил мою идею. Так родился 
проект «Частная коллекция», 
основанный на картинах из-
вестных художников.
— Кто был первой моде-
лью?

— Ира Аллегрова, кото-
рую я хорошо знала. Я пред-
ложила ей образ Нефертити. 
Но тогда у меня было мало 
технических возможностей 
и денег. Я решила загрими-
ровать Иру только с одной 
стороны и снимать её в про-
филь. Представляете, как она 
выглядела, когда поверну-
лась анфас?
— Все соглашались с обра-
зами, которые вы предла-
гали?

— Филипп Киркоров с удо-
вольствием согласился на 
Петра Первого, а Владимир 
Жириновский — на Ивана 
Грозного. Я знала, кому что 
предлагать. Жириновский 
— замечательный артист. 
Он шикарно позировал. Мы 
пошли снимать его в Кремль, 
чтобы всё было по правде. 
Его сопровождали человек 
восемь: свой оператор, фо-
тограф, мальчики-посыль-
ные, охранники. Одним сло-
вом, царь. А Владимир Воль-
фович пришёл с какой-то 
конференции очень устав-
шим и, пока его гримиро-
вали, уснул. Когда ему под-
несли зеркало, он спросо-
нья себя не узнал. Я увидела 

настоящее замешательство 
в его глазах! Его облачили 
в царские одежды, надели 
шапку Мономаха, дали посох 
и вывели на Красное крыль-
цо. В это время в Кремль 
пришли японские туристы. 
Владимир Вольфович, уют-
но почувствовавший себя в 
образе Ивана Грозного, уви-
дев толпу, как гаркнет: «Хо-
лопы, всех перережу!» Япон-
цы, конечно, стали спраши-
вать переводчика, что гово-
рит «царь». Переводчик им 
что-то сказал, и японцы, со-
гнув плечи, быстро-быстро 
вереницей удалились. Это 
был очень запоминающий-
ся момент. 

Люблю паковать 
чемоданы
— Одна из ваших книг 
называется «Мои случай-
ные страны. О путешестви-
ях и происшествиях»… 

— На самом деле я — Афа-
насий Никитин, а не Катя 
Рождественская. (Смеётся.) 
Мне нравится паковать че-
моданы, стоять в очередях в 
аэропортах… Мне надо, что-
бы менялись люди, картин-
ки вокруг. Во время путеше-
ствий я часто замечаю такие 
детали, на которые другие не 
обращают внимания. 
— В какие места вам хочет-
ся возвращаться?

— Два года назад я была 
в Исландии. Считаю, что 
это одно из самых краси-
вых мест на земле. Чем меня 
подкупили исландцы? Это 
единственная в мире страна, 
где каждый житель за свою 
жизнь издаёт хотя бы одну 
книжку. Это понятно: что 
ещё делать зимой? А зима 
здесь круглый год. Женщины 
могут строить дома, а муж-
чины вязать красивые сви-
тера с оленями. В Исландии 
нельзя войти ни в одно кафе, 
не записавшись заранее, по-
тому что там необыкновен-
но вкусно готовят.

Практически в этот же год 
я побывала на Кубе. Люди, 
когда узнавали, что я из Рос-
сии, подходили и обнимали 
меня. Очень люблю Русский 
Север, я его весь объездила. 

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

ПЕРСОНА

Если бы у нас 
не сгорел дом, 
вряд ли бы 
я стала 
фотографом
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Глядя на это фото, сде-
ланное в 1990 году в кулуа-
рах съезда народных депу-
татов в Кремле, я невольно 
вспомнил о своих встре-
чах с самым сильным че-
ловеком на Земле — так 
тогда называли штангиста 
Юрия Власова. Впервые я 
увидел его в переполнен-
ном троллейбусе на Твер-
ской. Я сразу узнал леген-
дарного спортсмена, че-
тырёхкратного чемпиона 
мира по тяжёлой атлетике, 
и даже захотел с ним по-
знакомиться, но меня опе-
редил небритый дядька. 
Схватив Власова за груд-
ки, он заорал: «Ну ты, ин-
теллигент московский, ос-
вободи проход! А то не по-
смотрю, что ты в очках, 
выкину на улицу!»

Юрий, не говоря ни сло-
ва, уступил дорогу грубия-
ну, а я подумал: знал бы тот, 
кому угрожал! Этому «ин-
теллигенту в очках» ниче-
го не стоило одной левой 
поднять грубияна за во-
ротник, а он даже не оби-
делся.

Потом я встретился с 
Юрием Власовым в Крем-
ле, когда он баллотировал-
ся на пост президента Рос-
сии. Тогда было много же-
лающих стать главой го-
сударства, а я сделал этот 
кадр, когда Юрий отвечал 
на вопросы зарубежных 
журналистов.

В конце интервью его 
тогда спросили, как он от-
носится к Шварценеггеру. 

— Считаю его своим 
крёстным сыном, — от-
ветил он с улыбкой. — 
Ему было не больше 14 
лет, когда мы познакоми-
лись. Это был щуплый за-
стенчивый подросток, ко-
торому очень хотелось 
стать таким же сильным, 
как я. Я посоветовал ему 
не вешать нос, надо толь-
ко проявить упорство на 
тренировках. Мы и потом 
встречались с ним, уже в 
Москве. Став знаменитым 
спортсменом и киноар-
тистом, он сказал мне, что 
всегда считал меня своим 
кумиром. 

Вячеслав КРУГЛИКОВ

Что Юрий Власов 
однажды сказал 
Шварценеггеру

ИСТОРИЯ С ФОТОГРАФИЕЙ

ВСЕ 
НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU
БУЛЬВАРБУЛЬВАР

ЗВЁЗДНЫЙ

Штангист Юрий Власов (слева) даёт интервью журналистам

Людмила Гурченко у своего 
портрета на выставке 
Екатерины Рождественской 
«Частная коллекция»
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П
риближаются са-
мые сказочные 
праздники — Но-
вый год и Рожде-
ство. В эти дни в 
округе пройдёт 

немало интересного: ёлки 
префекта и глав управ, кон-
церты, гулянья. Самые же 
массовые праздничные ме-
роприятия по традиции со-
стоятся в парках и на основ-
ных площадках округа.

В Останкине 
и на ВДНХ пройдут 
гулянья

Одной из самых массовых 
окружных площадок в но-
вогодние праздники станет 
аллея Космонавтов в Остан-
кинском районе. 30, 31 де-
кабря и 1 января здесь с 
15.00 до 21.00 (а в новогод-
нюю ночь — до 2.00) прой-

дут гулянья, концерты, теа-
трализованные представле-
ния, игры и конкурсы, будет 
звучать музыка. 

Ещё одной площадкой, где 
можно весело встретить Но-
вый год, станет главный ка-
ток страны на ВДНХ. Как со-
общили «ЗБ» в пресс-службе 
выставки, всех гостей кат-
ка ждёт увлекательное пу-
тешествие по разным угол-
кам нашей планеты — от 
Крайнего Севера до солнеч-
ной Италии. Самые яркие и 
весёлые традиции праздно-
вания Нового года в разных 
странах мира будут воссоз-
даны с помощью театрали-
зованных постановок, кар-
навалов и шествий, красоч-
ного оформления и много-
численных развлечений. В 
полночь, после традицион-
ного боя курантов, небо над 
ВДНХ озарится тысячами ог-

ней праздничного фейер-
верка. Праздник начнётся 31 
декабря в 21.00 и будет про-
должаться до 3.00.

В Лосинке — 
«Карнавальная 
ночь»

Уходящий год был объяв-
лен Годом российского кино, 
поэтому в Бабушкинском 
парке культуры и отдыха (ул. 
Менжинского, 6, стр. 3) празд-
ник пройдёт в стиле фильма 
«Карнавальная ночь».

— Он начнётся 31 декабря 
в 22.00, а ведущий предстанет 
в образе товарища Огурцо-
ва, — рассказал «ЗБ» пресс-се-
кретарь парка Анд рей Кады-
ков. — Сценарий тоже в ка-

кой-то мере будет соответст-
вовать «киношному». 

Все гости смогут выбрать 
карнавальную атрибутику 
— маски, колпаки. Собрав-
шихся в парке ждут весёлые 
музыкальные номера: ан-
самбль «Пенсии и пляски», 
группа Real Jam Band с про-
граммой «Ретрокино», тан-
цевальное шоу Rush Style и 
многое другое. Прозвучат 
и песни из кинофильма — 
«Пять минут», «Ах, Таня, Таня, 
Танечка» и другие. А в 23.50 
на большом экране будет 
транслироваться выступле-
ние президента России Вла-
димира Путина.

В час ночи начнётся са-
лют. Завершится праздник в 
2.00.

Станцует   

Поклонникам отечествен-
ного реалистического искус-
ства предлагаю в предно-
вогодние дни и новогодние 
праздники побывать на вы-
ставке «Тихая моя Россия» 
народного художника России 
Сергея Куприянова. Она от-
крылась в Российской акаде-
мии художеств на Пречистен-

ке, 21. В экспозиции более 
200 произведений, в их числе 
«Осенние кружева», «Первая 
зелень», «Золотые шары», 
«Подсолнухи», «Утро туман-
ное». Уже сами названия го-
ворят о творческих предпоч-
тениях художника, наверняка 
они близки и многим любите-
лям живописи.

от художника Дмитрия Белюкина
КУЛЬТСОВЕТ

Побывайте на выставке 
«Тихая моя Россия»

Как в округе отметить Новый год и Рождество

На главном катке страны 
на ВДНХ пройдут 
театрализованные шествия

Что предсказывают 
звёз ды россиянам и жи-
телям СВАО в частности 
в наступающем году? Об 
этом «ЗБ» рассказал осно-
ватель школы научной 
астрологии в Марьиной 
роще, доктор медицинских 
наук и частый гость на 
телевидении Сергей Без-
бородный. 

— Согласно астрологиче-
скому календарю 2017 год 
пройдёт под знаком Красно-
го Огненного Петуха, нача-
ло года 28 января, и Солнца, 
начало 20 марта, — уточняет 
астролог. — В Китае знак Пе-
туха ассоциируется с богат-
ством, храбростью, доброде-
телью, уверенностью в себе и 
воинской доблестью. 

Петух любит всё яркое 
и нестандартное. Поэтому 
люди, которые не следят 
за своим внешним видом, 
в год Петуха не смогут до-
биться успеха. 

В фаворе будут профес-
сии корреспондента-но-
востника, менеджера по 
продажам, официанта, вла-
дельца клубов и ресторанов, 
парикмахера и стилиста, 
учителя и актёра, дантиста, 
хирурга, военнослужащего, 
пожарного, полицейского и 
политолога.

По древним канонам 
китайской астрологии 
2017-й — в отличие от 
2016 года — это «зрячий» 

год. Он удачен для свадеб, 
люди будут создавать такие 
союзы не «вслепую». 

Встретить 2017 год луч-
ше по-семейному, чему 
способствует в новогод-
нюю ночь Луна в знаке Во-
долея. 

Что же касается года Солн-
ца, то этот год, в частности, 
способствует проявлению 
талантов. Жителям СВАО, ко-
торый на астрологической 
карте Москвы расположен 
под влиянием Водолея, на-
ступающий год предоставля-
ет максимальные возможно-
сти для реализации в карьере. 
На территории округа про-
изойдёт много нового, а осо-
бый акцент будет сделан на 
работе учреждений культуры 
и досуга. Также в СВАО будет 
развиваться спорт. Возмож-
но, по показателям охвата 
населения спортивными ме-
роприятиями и по числу мо-
сквичей-чемпионов Северо-
Восточный округ столицы 
выйдет в 2017 году в лидеры!

Подготовила 
Марина ТРУБИЛИНА

АСТРОПРОГНОЗ

Следите 
за внешним видом!
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Не читает
только
страус

ZBULVAR.RU

Новогодний салют 
на ВДНХ — 
это всегда шоу
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В Бутырском — 
«Чародеи»

Шоу «Чародеи» в Гончаров-
ском парке (ул. Руставели, 
вл. 7) по мотивам одноимён-
ного фильма начнётся 31 де-
кабря в 22.30.

Всю ночь, до 3.00, гостей 
парка будут развлекать Дед 
Мороз и Снегурочка. В про-
грамме праздника — неоно-
вое шоу, сказочные ходули-
сты, фокусники, выступле-
ние кавер-групп и новогод-
няя дискотека. Маленьким 
гостям парка будет интерес-
но научное представление 
«Шоу сумасшедшего профес-
сора Николя», где всё искрит 
и шипит. Традиционный 
праздничный салют прогре-
мит в 1.00.

В Лианозове — 
неоновое шоу

Праздник «Новогодний 
бум!» подготовил для жите-
лей Лианозовский парк куль-
туры и отдыха (ул. Угличская, 
13). Он начнётся 31 декабря 
в 22.30. Как и в Гончаровском 
парке, гостей встретят Дед 
Мороз и Снегурочка.

— А ещё гостей ждут 
весёлые конкурсы с приза-

ми, игры, выступления твор-
ческих коллективов, — го-
ворит пресс-секретарь пар-
ка Виктория Брыксина. — И 
конечно же будут музыка и 
танцы. Так, неоновое танце-
вальное шоу поразит зрите-
лей световыми элементами и 
жонглированием. А хедлай-
нером новогоднего концер-
та станет группа Dubkiband, 
которая славится неожи-
данным исполнением всеми 
любимых хитов. Под песни 
трибьют-группы The Beatles 
можно будет передать близ-
ким добрые пожелания.

Завершится праздник но-
вогодней дискотекой под за-
жигательные DJ-сеты. А в 1.00 
начнётся салют. 

В кинотеатрах — 
бесплатное кино

Ретроспективный кино-
фестиваль «Кинозима» в дни 

школьных каникул» пройдёт 
с 1 по 8 января в кинотеат-
рах «Сатурн» (ул. Снежная, 
18), «Космос» (просп. Мира, 
109) и «Вымпел» (ул. Комин-
терна, 8). Можно будет по-
смотреть любимые кинохи-
ты прошлых лет: «Девушка 
без адреса», «Тень», «Верные 
друзья» и многие другие. Вход 
свободный. Подробное рас-
писание сеансов — на сайте 
ГБУК г. Москвы «Московское 
кино» multcinema.ru. 

В Бибиреве — 
новогодние игры

Интерактивная развлека-
тельная программа «Весе-
лись народ — гуляй, с нами 
Новый год встречай!» прой-
дёт 2 января в 13.00 в этно-
графической деревне «Би-
бирево», рядом с часовней. 
Гостей парка будут развле-
кать Дед Мороз со Снегу-
рочкой и весёлые скомо-
рохи. В программе — вы-
ступление фольк лорного 
дуэта и массовая игро-
вая программа для детей и 
взрослых.

На Руставели 
отметим 
сказочное 
Рождество 

Марафон рождествен-
ских сказочных спектаклей 
пройдёт 7 января в Гонча-
ровском парке (ул. Руставе-
ли, вл. 7). Гости увидят спек-
такли «Возвращение коро-
левы», «Кошкин дом», «Заяц 
и луна», «Тайны подводного 
царства». Начало в 13.00.

Главными героями ро-
ждественского праздника в 
Гончаровском парке станут 
герои волшебных сказок, 
которые расскажут исто-
рии детям и взрослым. В за-
вершение праздника гости 
смогут станцевать под за-
жигательные DJ-сеты. 

В Лианозове — 
музыкальное

На «Музыкальное Рожде-
ство» 7 января приглаша-
ет Лианозовский парк (ул. 
Угличская, 13). С 13.00 до 
19.00 на главной сцене пар-
ка выступят джаз-банд «Тан-
слу», барабанная шоу-группа 
Yoki и барабанщики Moscow 
Hook. А завершится празд-
ник зажигательной дискоте-
кой. Холодно точно не будет!

На Олонецком — 
«Весёлые старты»

С п о р т и в н ы й  п р а з д -
ник «Рождество на Севе-
ро-Востоке» пройдёт 6 ян-
варя в 11.00 в физкультур-
но-оздоровительном ком-
плексе «Яуза» (Олонецкий 
пр., 5). Гостей ждут подвиж-
ные игры, забеги на лыжах, 
«Весёлые старты» и эстафе-
ты. Принять участие смогут 
все желающие.

На новогоднюю диско-
теку на льду приглашает 
всех желающих центр досу-
га и спорта «Паллада». Она 
пройдёт 30 декабря на кат-
ке с искусственным льдом 
на Студёном пр., 38, корп. 1. 
Начало в 18.00, вход свобод-
ный.

Алексей ТУМАНОВ

  Новогодние праздники 
также пройдут во всех досу-
говых центрах, на открытых 
площадках в районах.
Узнать расписание праздни-
ков можно в управе своего 
района

 даже Дед Мороз
НА ДОСУГЕ

Мосприрода приглашает 
на экскурсию

Бесплатная экоэкскурсия 
пройдёт в Северном Мед-
ведкове 30 декабря в 12.00. 
В заказнике «Медведков-
ский» гостям расскажут о 
том, какие животные и пти-
цы улетают на зиму южнее, 
а какие приходят зимовать 
в городские лесопарки. Ме-
сто сбора: остановка «Студё-
ный проезд, 4». Обязательна 
 запись по тел. (495) 579-2976.

В Ярославском 
бесплатно покажут кино

Музыкальную комедию 
Татьяны Лиозновой «Кар-
навал» можно посмотреть 
7 января в 16.00 в кино-
клубе Московского много-
функционального культур-
ного центра (Ярославское 
ш., 124). В главной роли 
снялась Ирина Муравьё-
ва. Вход свободный. Обя-
зательна запись по тел. 
(499) 181-8364 или на сай-
те www.m-c-m-c.ru.

В Марьиной роще 
пройдёт встреча 
с Татьяной Друбич

Встреча с актрисой Тать-
яной Друбич пройдёт 10 ян-
варя в 19.00 в Московском 
еврейском общинном цент-
ре (2-й Вышеславцев пер., 
5а). Отечественному зри-
телю она хорошо известна 
по фильмам «Асса», «Де-
сять негритят», «Анна Ка-
ренина» и другим. Но мало 
кто знает, что Друбич ещё 
и врач.

Цена билета 100 рублей. 
Возможны изменения в рас-
писании. Справки по тел. 
(495) 645-5000.

ГТО на Олонецком
Желающие сдать нор-

мы ГТО могут сделать это 
в ФОКе «Яуза» (Олонец-
кий пр., 5) 14 января. В 
этот день можно будет вы-
полнить следующие норма-
тивы: подтягивание, рывок 
гири 16 кг, прыжок в длину 
с места толчком двумя но-
гами и ещё ряд дисциплин. 
Регистрация участников — 
с 10.30 до 12.00. Сменная 
 обувь обязательна. 

АФИША
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Гулянья 
завершатся 
праздничным 
салютом

Лианозовский парк 
подготовил гостям 
«Новогодний бум!»

В Гончаровском 
парке пройдут 
рождественские 
спектакли
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Г
о д о м  О г н е н н о -
го Петуха по вос-
точному гороско-
пу станет наступа-
ющий 2017-й. Пету-
ха в Москве найти 

не просто. Но «ЗБ» повезло. 
Быть может, единственный 
в столице настоящий петух 
проживает именно в нашем 
округе, на «Городской фер-
ме» на ВДНХ. Сюда и отпра-
вился корреспондент «ЗБ», 
чтобы приглядеться к симво-
лу следующего года.

К нам перебрался 
из Европы

Как оказалось, Петя, не-
смотря на молодость — а ему 
исполнился год, — уже из-
рядно избалован вниманием 
журналистов. Что ни день, к 
нему приезжают то с телеви-
дения, то с радио. Как и боль-
шинство знаменитостей, он 
согласился пообщаться с 
«ЗБ» исключительно через 
своего пресс-секретаря — 
директора «Городской фер-
мы» по связям с общест-
венностью Анастасию 
Точилину.

— Пётр — декоратив-
ный петух породы бра-
ма, — рассказала Анас-
тасия. — Он приехал к 
нам из Европы и вслед за 
Депардьё и Сигалом при-
нял российское граждан-
ство. Акклиматизацию про-
шёл в Московском зоопарке, 
а уж потом перебрался к нам 
в Останкино. 

Хотя европейские зимы и 
мягче московских, Пётр пре-
красно себя здесь чувствует: 
не мерзнёт и много времени 
проводит на улице. Впрочем, 
в отличие от русских голоно-
гих петухов он, как и поло-
жено заграничному моднику, 
одет в роскошные пушистые 
штаны. 

А ещё у Пети большая се-
мья — шесть жён. Но сам он 
живёт в отдельном доми-
ке (такова особенность со-
держания птиц этой поро-
ды), а к жёнам ходит в гости 
или прогуливается с ними во 
дворе.

Хотя Петя и звезда, обыч-
ной «фермерской» работы 
он не чурается: принима-
ет экскурсантов, трудится 
наглядным пособием. Есть 

у него и общественная на-
грузка.

— Сейчас мы проводим 
несколько конкурсов на 
«Фейсбуке» (www.facebook.
com/zooferma. — Прим. 
ред.), — говорит Анастасия 
Точилина, — разыгрываем 
билеты на представление с 
животными в конном парке. 
Так вот, победителей должен 

определить наш 

Петя. До 30 января именно 
он выберет три семьи, кото-
рые отправятся на увлека-
тельное шоу.

Позаботься 
о семье, 
подумай о долге

Китайцы уверяют, что пе-
тух — прирождённый лидер, 
инициативен, всегда двига-
ется вперёд. Как оказалось, 
эти качества в полной мере 
есть у Петра. Он не бездель-

ничает: найдя корм, обяза-
тельно соберёт своих жён 
громким кудахтаньем. Это, 
кстати, согласуется с другой 
чертой: хоть петух и много-
жёнец, но в чужой курятник 
не ходит. Он прекрасный, за-
ботливый семьянин. 

Ну и конечно же петух 
всегда первый парень на де-
ревне.

— Это уж точно про Петю, 
— говорит Анастасия. — Он 

уже давно проникся своей 
значимостью, ходит гор-
дый, лишний раз к себе ни-
кого не подпустит, а как уви-
дит объектив — прямо-таки 
позирует. 

Но, как говорится, и на солн-
це есть пятна: есть у Петра и 
отрицательные качества. Он, 
как и все петухи, превыше все-
го ценит свой долг, не заботясь 
о комфорте окружающих. По-
этому начинает ежедневно ни 
свет ни заря голосить, изве-

щая всех о наступлении утра. 
И совсем не думает о том, что 
остальные обитатели фермы в 
это время сладко спят. 

А ещё Петя — страшный 
модник, обожает красивую 
одежду, любит полюбовать-
ся собой. Поэтому, кстати, 
встречать новый год надо в 
ярких нарядах. Или выбрать 
чёрно-белую гамму. Кстати, 
сам Пётр предпочитает чёр-
но-красное.

Алексей ТУМАНОВ

СПЕЦРЕПОРТАЖ

Петух Пётр с ВДНХ примерил на себя роль символа наступающего года

Первый парень 
на деревне

Хотя Петя 
и звезда, 
но в чужой 
курятник 
не ходит

Читайте «Звёздный бульвар» и районные газеты СВАО 
               в Интернете

Каждый день — самые свежие новости округа! 
                 Когда откроют новые станции метро? 
Где появятся зоны платной парковки? 

       Сколько будем платить за квартиру в этом году? 

Как записать ребёнка в 1-й класс? 
             Что будет с пенсиями? 

Хроника происшествий, ответы на вопросы читателей, 
советы медиков и педагогов.  Исторические материалы, 
интервью со звёздами кино и эстрады, фотоконкурсы с призами.

 Алексеевский — gazeta-alekseevsky.ru
 Алтуфьевский — gazeta-altufievo.ru
 Бабушкинский — gazeta-babushkinsky.ru
 Бибирево — gazeta-bibirevo.ru
 Бутырский — gazeta-butyrsky.ru
 Лианозово — gazeta-lianozovo.ru
 Лосиноостровский — gazeta-losinka.ru
 Марфино — gazeta-marfino.ru
 Марьина роща — gazeta-marina-roscha.ru
 Останкинский — gazeta-ostankino.ru
 Отрадное — gazeta-otradnoe.ru
 Ростокино — gazeta-rostokino.ru
 Северное Медведково — gazeta-smedvedkovo.ru
 Северный — gazeta-severny.ru
 Южное Медведково — gazeta-medvedkovo-juzhnoe.ru
 Свиблово — gazeta-sviblovo.ru
 Ярославский — gazeta-yaroslavsky.ru

 ZBULVAR.RU

Заходите и читайте! 

Китайский шёл-
ковый петух на-
поминает не пти-
цу, а собаку-шпи-
ца. Китайцы счи-
тают их мясо 
целебным и ис-
пользуют в тра-
диционной фар-
макологии.

 Лучшими бойцовыми петуха-
ми считаются куланги, выве-
денные в Средней Азии спе-
циально для петушиных боёв. 

В Средние века «боец» стоил, 
как богато украшенное оружие.

 Петух онагадори в Японии счи-
тался волшебным: он, по пове-
рьям, защищал хозяина от злых 
духов. А перьями его хвоста фан-
тастической длины самураи укра-
шали копья.

Разводить петухов породы Га 
Донг Тао, или «слоновых пету-
хов», было очень престижно в 
Средние века в Индокитае. Вес 
этих птиц достигает 7 килограм-
мов, а толстые ноги считаются в 
восточной кухне деликатесом.

В Древней Греции, как и на Востоке, петух считался священной пти-
цей. Ему даже доверяли гадать: чертили на полу символы и сыпа-
ли зёрна. Выводы делали в зависимости от того, в какой последо-
вательности петух эти символы обходил.

Что вы ещё могли 
не знать о петухах
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Папа купил Юле долгожданную игрушку. Юля 
со вздохом облегчения:
— Ну, слава Богу! Деду Морозу письмо не надо 
писать.

Пришла с новогоднего утренника в детском 
саду с карманами, полными конфет. Одну 
конфету развернула, другую надкусила, тре-
тью понюхала… Бабушка спрашивает:
— Юлечка, что ты делаешь?
— Да вот, конфеты проверяю. Дед Мороз в 
садике ненастоящий был, какой-то худова-
тый. Может, и конфеты ненастоящие?

Рассказывает подружке:
— Мой папа боится Деда Мороза. Когда прихо-
дит Дед Мороз, я не могу найти папу.

Спрашивает у мамы:
— А Дед Мороз — это фея с бородой?

Бабушка интересуется:
— Юля, что тебе Дед Мороз подарил?
— Конфеты, куклу и книжку. 
— Как много у тебя подарков!
— Я думаю, что книжку папа подсунул.

Юля спрашивает маму и папу:
— А вам что подарил Дед Мороз?
— Ничего.
— Вы что, вели себя хуже меня?

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

(495) 681-4227, (495) 681-3328, 
(495) 681-1405, доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

По горизонтали: Энциклопе-
дия. Приданое. Запись. Дуплет. 
Аэростат. Выпад. Истина. Орест. 
Тор. Сельпо. Арка. Удав. Сыск. 
Клерк. Сарафан.

По вертикали: Владивосток. 
Пепелище. Допуск. Капуста. 
Роды. Асс. Зарисовка. Пудра. 
Ост. Пест. Денди. Титр. Станок. 
Ягель. Таракан. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

— Так говорите, что вы хо-
тите жениться на нашей до-
чери?!

— Да.
— Иди сюда, Роза! К нам при-

шёл какой-то сумасшедший!

— С вас штраф 250 рублей 
за оскорбление сотрудника 
полиции!

— Возьми тысячу и слу-
шай дальше...

Функции фена в понимании 
женщины:

1. Сушить волосы.
2. Петь в него.
3. Сдувать пыль.
Функции фена в понимании 

мужчины:
1. Сушить выстиранные носки.
2. Пугать кота.

Лишь немногие, кого му-
чает кашель, идут к врачу. 
Большинство отправляют-
ся в театр...

Читаю в газете: «Рыбаки 
под Калининградом утопили 

экскаватор, которым ловили 
рыбу».

Суровые калининградские 
рыбаки... Как же скучно я 
живу!

Запись в дневнике:
«Ваш сын сегодня опять 

дрался на перемене. Я по-
ставила на него и выиграла 
500 рублей. Спасибо!»

— Я у тебя пакет с сардель-
ками забыл.

— Да, спасибо.

АНЕКДОТЫ

А
ктёр Дмитрий Наза-
ров очень органич-
но смотрится на экра-
не в роли шеф-повара 

ресторана «Клод Моне», ведь 
до этого он шесть лет был 
ведущим шоу «Кулинарный 
поединок» на НТВ. Дмитрий 
Юрьевич признаётся, что 
любит вкусно поесть, осо-
бенно попробовать что-то 
необычное. 

— Предпочитаю кухню, 
при воспоминании о кото-
рой у меня текут слюнки, — 
говорит актёр.

Впрочем, во время съёмок 
Дмитрий Назаров больше пе-
рекусывает грушами и кура-
гой, поскольку сытная пища 
мешает творческому процес-
су. Зато дома может навер-
стать упущенное, тем более 
что супруга актёра прекрас-
но готовит. А когда есть вре-
мя и желание, актёр и сам мо-
жет приготовить что-то вкус-

ненькое, недаром в юности 
он работал кондитером в пе-
карне. Особенно ему удава-
лись кексы с изюмом. 

Предлагаем попробовать 
приготовить салат «Зимняя 
ночь» по рецепту Дмитрия 
Назарова.

Сначала сделаем заправ-
ку. Смешаем 100 г сметаны 
со столовой ложкой горчи-
цы, уксуса, оливкового масла, 
двумя столовыми лож-
ками соевого соуса 
и чайной лож-
кой имбирно-
го порошка. 

Мелко поре-
жем три, сред-
ней величины, 
отварные кар-

тофелины и выложим пер-
вый слой салата. Сверху по-
ложим слой из мелко поре-
занной малосольной сёмги 
(150 г). Польём заправкой. 
Посыплем натёртым твёр-
дым сыром и ещё раз польём 
заправкой. Третий слой бу-
дет состоять из нашинкован-
ной красной луковицы, мел-
ко порезанных горсточки 
чернослива, печёного бол-

гарского перца со сня-
той кожурой. Завер-

шаем эту салатную 
композицию сло-
ем тёртого сыра. 
Соль добавляем 
по вкусу. 

Ирина МИХАЙЛОВА

СОБАКА ИЩЕТ ХОЗЯИНА 

«Дед Мороз — это фея с бородой?» ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

Салат «Зимняя ночь» 
от актёра Дмитрия Назарова

Тай попал в приют «Красная сосна» вместе 
со своей сестрой Аланой. Остальные их братья 
и сёстры замёрзли зимой на автобазе, где жила 
собачья семья. Алане повезло: вскоре из приюта 
её забрали новые хозяева. Тай тоже очень ну-
ждается в любящем человеке.

Это молодой, жизнерадостный и в меру актив-
ный пёс с ровным характером. На прогулке Тай 
так ровно идёт на поводке, что напоминает ан-
глийского лорда. А когда поворачивает вполобо-
рота голову к человеку — кажется, это не вы его 
выгуливаете, а он любезно взял вас с собой на 
прогулку.

Он никогда не нападёт первым на задираю-
щую его собаку, но при необходимости сможет 
дать отпор, имеет задатки охранника. А ещё он 
легко поддаётся обучению и знает ряд команд. 
Приезжайте знакомиться!

Юля, от 3 до 5 лет

Тай — настоящий лорд

 Опекуны: 8-962-941-8192, Светлана
8-916-869-4592, Анастасия

Перед Новым годом опекуны сняли 
Тая в образе Деда Мороза. 
Он действительно настоящий подарок!

Воспитанница приюта «Красная 
сосна» беспородная собачка Саль-
са обрела семью. Её взяла житель-
ница Северного Медведкова Ирина 
Постнова.

— Я всю жизнь держала собак, — 
рассказывает она. — Но год назад 
собака у нас умерла…

Когда Ирина и члены её семьи 
увидели фотографию Сальсы в «ЗБ», 
то сразу же в неё влюбились и по-
ехали знакомиться. Сальсе новые 
хозяева тоже понравились: она сра-
зу же подошла к ним, завиляла хво-
стом и на новом месте тоже освои-
лась быстро. 

— Я волновалась, что собака нач-
нёт скулить, когда мы уйдём на ра-
боту, но она оказалась спокойная. 
Да и вообще — умница! Выполняет 

команду «сидеть», умеет давать лапу, 
а на поводке ходит идеально. Прав-
да, пока пугается громких звуков. С 
января планируем пойти на дресси-
ровочную площадку — подучиться.

Алексей ТУМАНОВ

После публикации в «ЗБ» 
Сальса нашла новую семью
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Сальса 
с хозяйкой


